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Полицейский 
Александр Новиков 
нашёл похитителя 
позолоченной статуи  стр. 10
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работают спасателями
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физкультуры выиграла 
этап Кубка мира 
по фехтованию  стр. 2

Обменять водительское удосто-
верение можно будет с 1 февраля 
в центре госуслуг района Восточ-
ное Измайлово (Измайловский 
просп., 93, корп. 1). Как сообщает 
пресс-служба центров «Мои доку-
менты», сейчас такая возможность 
есть лишь в центре госуслуг Крас-
носельского района. С начала фев-
раля выдавать водительские права 
начнут в одном из центров госуслуг 
каждого округа. 

Специалисты центров будут при-
нимать документы на замену води-
тельского удостоверения в случае 
окончания срока его действия, по-
тери или хищения, смены реквизи-

тов, а также будут оформлять удо-
стоверение международного об-
разца. Забрать готовый документ 
можно будет через пять календар-
ных дней.

— Наши центры работают по 
удобному графику: семь дней в не-
делю с 8 до 20 часов без обеда, — 
отмечают в пресс-службе. — Но у 
автомобилистов остаётся возмож-
ность получить или заменить води-
тельское удостоверение, как и пре-
жде, в ГИБДД. В дальнейшем пла-
нируется распространить этот сер-
вис на все столичные центры «Мои 
документы». 

Кстати, воспользоваться этой ус-
лугой можно по экстерриториаль-
ному принципу: не обязательно об-
ращаться в центр госуслуг своего 
района. 

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

В Восточном Измайлове начнут выдавать водительские права 

В 
Центр управления кри-
зисными ситуациями по-
ступила информация 
о людях, заблудившихся 

в Лосином Острове. Звонивший 
— один из заплутавших — сооб-
щил, что двигаться дальше они 
не могут: люди замерзают, у од-
ного из них травма ноги. Сигнал 
прервался, и больше пострадав-
шие на связь не выходили.

стр. 9

Чтобы обменять права, не обязательно 
ехать в место прописки
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П
о б ед и т е л ьн и-
цей этапа Кубка 
мира по фехто-
ванию на рапи-
рах (Загреб, Хор-

ватия) в составе коман ды 
стала восемнадцатилет-
няя студентка Россий-
ского государственного 
университета физкуль-
туры Виктория Юсова. 

— Удачный был день, 
— вспоминает девушка, 
— всё ладилось. Девять 
боёв — и счёт когда 5:1, 
когда 7:0…

А фехтованием Викто-
рия занялась случайно. 
Рассказывает, что в сек-
цию её отвёл папа, так 
сказать, в приказном 
порядке. Сказал: «Брат 
спортом занимается, и 
ты будешь!»

— Я когда увидела эти 
белые костюмы спорт-
сменов, то сразу заго-
релась, — рассказывает 
она. — И вот уже 10 лет 

фехтование для меня — 
смысл жизни. Мечтаю об 
олимпийской медали.

Сегодня Виктория 
учится на 1-м курсе. Чем 
заняться после окончания 
спортивной карьеры, де-
вушка пока не решила: 

она подумывает не 
только о тренерской 
работе, но и о спор-
тивной журна-
листике или о 
спорт ивной 
медицине. А в 
свободное вре-
мя смотрит сериалы или 
гуляет с друзьями.

Алексей ТУМАНОВ

Студентка
Университета
физкультуры
выиграла 
этап Кубка мира

Фехтованием 
Виктория 
занялась 
случайно

«Активные 
граждане» 
отменили 
переезд 
центра госуслуг

Центр госуслуг в Коси-
не-Ухтомском сейчас рас-
положен по двум адресам 
в разных частях этого рай-
она — на улицах Большой 
Косинской и Святоозёр-
ской. Помещения неболь-
шие, а кроме того, в эти 
центры неудобно доби-
раться. Поэтому недавно 
для местного центра гос-
услуг было подобрано но-
вое помещение — на Лух-
мановской ул., 2. Вопрос о 
том, удобен ли этот адрес 
жителям, был вынесен 
на голосование в проекте 
«Активный гражданин». 

В результате опро-
са выяснилось, что но-
вый адрес одобрили ме-
нее половины его участ-
ников, так что переезд не 
состоится. Как сообщает 
пресс-служба столичных 
центров госуслуг «Мои 
документы», в ближай-
шее время будет подобра-
но другое помещение для 
центра в районе Косино-
Ухтомский. Новый адрес 
вновь вынесут на голосо-
вание в «Активном граж-
данине».

Евгения САРАТОВЦЕВА

Префект ВАО 
наградил 
главу управы 
и директора лицея

Префект Восточного ад-
министративного округа 
Всеволод Тимофеев во вре-
мя оперативного совеща-
ния вручил награды мэра 
Москвы и префектуры.

Благодарностью мэра 
Москвы «За плодотвор-
ную работу в органах ис-
полнительной власти го-
рода Москвы» был отме-

чен глава управы Новоги-
реева Александр Хрулёв. А 
почётную грамоту префек-
туры Восточного округа за 
многолетний добросовест-
ный труд, большие успехи 
в деле воспитания подрас-
тающего поколения, вер-
ность выбранной профес-
сии и существенный лич-
ный вклад в развитие си-
стемы образования в ВАО 
получил директор ГБОУ 
«Лицей №1502 при МЭИ» 
Владимир Чудов.

Мария КАЛУГИНА

На «Бульваре 
Рокоссовского» 
ремонтируют 
эскалатор

Ремонт эскалатора на-
чался на станции метро 
«Бульвар Рокоссовско-
го». Как сообщает Мо-
сковский метрополитен, 
один эскалатор закрыт в 
южном вестибюле стан-
ции. Работы должны за-
вершиться 16 февраля ны-
нешнего года. 

Также по одному эска-
латору сейчас ремонти-
руют на станциях «Марк-
систская», «Воробьёвы 
горы», «Лубянка», «Уни-
верситет» и некоторых 
других.

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

Как сообщил город-
ской Департамент транс-
порта, движение транс-
порта по 1-й Граждан-
ской улице будет ограни-
чено на участке от дома 
23 до дома 27, корп. 1 (оба 
номера числятся не на 
самой 1-й Гражданской, 
а на пара ллельной ей 
Краснобогатырской ули-
це). Это отрезок, прохо-
дящий вдоль ограды дет-

ского сада. Ожидается, 
что работы на проезжей 
части продлятся до 27 ав-
густа нынешнего года.

В префектуре ВАО по-
яснили, что эти рабо-
ты связаны с проклад-
кой теплосети к жилому 
комплексу «Яуза Парк», 
строящемуся неподалё-
ку, на противоположной 
стороне Краснобогатыр-
ской улицы (дом 28). Объ-

ехать место проведения 
работ можно по Крас-
нобогатырской улице, 
по ней же — подъехать к 
жилым домам 23-27, рас-
положенным вблизи ука-
занного участка. В тече-
ние всего срока проведе-
ния работ на 1-й Граж-
данской будет обеспечен 
безопасный проход для 
пешеходов.

Василий ИВАНОВ

На 1-й Гражданской движение 
ограничат до конца лета Более 100 выездных 

ветеринарных пунктов 
будут работать в нынеш-
нем году в ВАО. В них 
можно, не уезжая дале-
ко от дома, бесплатно 
вакцинировать своих 
питомцев от бешенства. 

Чаще всего, 2-3 раза в 
месяц, ветеринары будут 
посещать район Косино-
Ухтомский. Так, 29 янва-
ря вакцинировать жи-
вотных можно будет на 
Большой Косинской, 3, 
с 11.00 до 14.00. А 5, 12 и 
26 февраля прививки от 
бешенства станут делать 
на ул. Руднёвке, 27, также 
с 11.00 до 14.00. 26 января 
сделать прививки своим 
питомцам смогут жите-
ли Новокосина (ветери-
нарный пункт будет от-
крыт с 15.00 до 18.00 на 
ул. Новокосинской, 10, 

корп. 1), а 28 января — 
Ивановского (с 11.00 до 
14.00 на ш. Энтузиастов, 
98а). 

— На прививку от 
бешенства необходи-
мо ежегодно приво-
дить хорьков, собак и 
кошек, — говорит ве-
дущий ветеринарный 
врач станции по борь-
бе с болезнями живот-
ных ВАО Елена Васю-
тина. — За 10 дней до 
процедуры питомцам 
нужно дать антигель-
минтные препараты. 
А после вакцинации 
важно несколько дней 
не переутомлять и не 
купать питомца.

Ольга МАЛЫХИНА
Полный график рабо-
ты прививочных пун-
ктов смотрите на сай-
те «ВО» newsvostok.ru

В ВАО заработали ветеринарные 
прививочные пункты

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ
NEWSVOSTOK.RU

Глава управы района 
Новогиреево 
Александр Хрулёв

Прививки 
от бешенства 
собакам нужно 
делать ежегодно

Девушка занимается 
спортом уже 10 лет
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 Константин Келдыш, 
38 лет, сервис-инженер, 
Преображенское:
— Поход в кино не заменишь 
просмотром фильма дома. 
Даже довольно убогие творе-
ния кинематографа на боль-
шом экране выглядят впе-
чатляюще. Я уж не говорю о 
фильмах, которые идут в 3D. 
Уже появились кинотеатры 4D 
и 5D, сам я пока там не был, но 
очень хочу сходить. Кинотеатр 
— это совсем другой уровень 
погружения в мир фильма. По-
этому я всегда слежу за тем, 

что выходит в прокат. Если 
нравится трейлер и описание 
— иду обязательно. 

 Марина Ратаева, 
42 года, товаровед,
Северное Измайлово:
— Я живу недалеко от тор-
гового центра «Щёлково» 
на Щёлковском шоссе, где 
есть и кинотеатр. Поэтому 
довольно часто, если после 
работы не хочется домой, я 
захожу в него посмотреть 
какой-нибудь фильм. В чет-
верг смотрела «Викинга», а 

сегодня собираюсь на «Кре-
до убийцы». 

  Вероника Гилярова, 
52 года, парикмахер, 
Соколиная Гора:
— Я не очень люблю те филь-
мы, которые сейчас выходят 
в прокат. Особенно расстраи-
вают творения российских ре-
жиссёров. Мне нравятся со-
ветские фильмы и классика 
мирового кино. А их сейчас в 
кинотеатрах не увидишь. По-
этому смотрю дома, если есть 
настроение: у меня целая кол-

лекция дисков. Но чаще чи-
таю книжки, если честно.

 Василий Ребриков, 
31 год, менеджер, Бого-
родское:
— Я в кинотеатры не хожу: 
мне не нравится подстраи-
ваться под время сеансов. Я 
купил домой телевизор с ди-
агональю 140 сантиметров, 
так что, по сути, у меня по-
лучился домашний киноте-
атр. Теперь смотрю те филь-
мы, которые мне интересны, 
в удобное для меня время. 

 Екатерина Хвилина, 
28 лет, секретарь, Ново-
косино:
— Для меня поход в кино — 
это как культурное меропри-
ятие. Обычно ходим большой 
компанией, причём не только 
на фильм, но и в кафе поси-
деть, и попкорн поесть, и потом 
в аэрохоккей или бильярд сы-
грать. Поэтому обычно выби-
раем большие торговые цен-
тры, где есть всё это сразу.

Алёна КАЛАБУХОВА

ВАШЕ МНЕНИЕ

Присылайте ваше мнение
по адресу vashe_mnenie@inbox.ru 

Ходите ли вы в кинотеатры?
В округе началась ре-
конструкция кинотеа-
тров советских времён. 
Их обещают превратить 
в современные культур-
ные центры. О том, ка-
кие кинотеатры пред-
почитают горожане, на-
сколько актуальны се-
годня эти заведения и 
что должно быть в кино-
зале XXI века, мы рас-
спросили жителей ВАО.

У
частники засе-
дания президиу-
ма Совета ветера-
нов ВАО обсуди-

ли проблемы медико-со-
циальной реабилитации, 
патронатного и санатор-
ного обслуживания ве-
теранов Великой Отече-
ственной войны.

По словам начальни-
ка отделения надомно-
го обслуживания Мо-
сковского дома ветера-
нов Сергея Леонтьева, в 
прошлом году услугами 
отделения воспользова-
лись 452 ветерана из Вос-
точного округа. Леонтьев 
отметил, что в последние 
годы наблюдается замет-
ное ухудшение состояния 
здоровья ветеранов Вели-
кой Отечественной вой-
ны и это заставляет уве-
личивать объёмы помо-
щи, которую Московский 
дом ветеранов оказывает 
своим подопечным.

— Мы перевели всех 
ветеранов на ежедневную 
форму обслуживания, в 
том числе и применяя 
постоянный врачебный 
патронат и предоставляя 
им услуги постоянных 
сиделок. Так мы можем 
оперативно оценивать 

общее состояние здоро-
вья ветеранов и быстро 
принимать меры по ре-
шению их медицинских 
и социальных проблем, 
в чём нам очень помога-
ют доктора из районных 
поликлиник, — сообщил 
начальник отделения.

Информацию о сана-

торных путёвках предо-
ставила членам прези-
диума Галина Саврасо-
ва, член Совета ветера-
нов Восточного округа. 
По её словам, в 2016 году 
117 ветеранов и труже-
ников тыла побывали в 
стационарном реабили-
тационном центре Дома 

ветеранов. 488 ветеранов 
приняли участие в про-
грамме «Санаторий на 
дому».

— По разнарядке Мо-
сковского городского 
совета в санатории «От-
радное» отдохнули 44 
ветерана и 42 человека 
побывали в санатории 
«Никольский парк», — 
сказала Саврасова. 

В заседании прези-
диума приняла участие 
начальник окружного 
Управления социальной 
защиты населения Анна 
Скоробогатова.

Валерий ПОПАДЕЙКИН

Ветеранов Восточного округа 
перевели на ежедневный патронат

В прошлом году 
488 ветеранов округа 
приняли участие в программе 
«Санаторий на дому»

Гроссмейстер Сергей Карякин 
сыграл со школьниками 
в Преображенском

Гроссмейстер, участ-
ник недавнего матча за 
звание чемпиона мира 
по шахматам Сергей Ка-
рякин встретился со сто-
личными школьниками в 
московском центре тех-
нологической модерни-
зации образования «Те-
моЦентр» в Преобра-
женском. Самые подго-
товленные дети приняли 
участие в сеансе одновре-
менной игры с ним. Трое 
из десяти ребят даже су-
мели свести партии с 
именитым шахматистом 
к ничьей. 

После игры Карякин от-
ветил на вопросы школь-
ников. Он подчеркнул, в 
частности, что нужно со-
четать спортивные занятия 
и хорошую учёбу в школе.

— Прекрасно, если у вас 
что-то отлично получает-
ся на борцовском ковре, за 
шахматной доской, на ста-
дионе, — сказал он. — Но 
может статься, что в 20 лет 
вы достигнете своего пре-
дела и это будет отнюдь не 
самая высокая спортив-
ная ступень. Придётся ис-
кать своё место в жизни. 

Алексей ТУМАНОВ

Кормушку-теремок по-
чинили в Измайловском 
лесопарке. О том, что не-
известные вандалы пол-
ностью сломали дере-
вянную конструкцию, в 
администрацию парка 
сообщили жители, про-
гуливавшиеся по лесу. 

— Мы сразу же восста-
новили кормушку, — го-
ворит Татьяна Наумова, 
пресс-секретарь Дирек-
ции природных террито-
рий «Измайлово» и «Ко-
синский» ГПБУ «Моспри-
рода». — Ведь зимой под-
кармливать птиц и белок 
особенно важно. Тем более 
что из-за перепадов темпе-
ратуры природный корм, 
например ягоды рябины, 
может обледенеть и стать 
не пригодным в пищу.

Мосприрода напомина-
ет, что сыпать в кормуш-

ки можно только зерно, 
крошки белого хлеба и 
несолёные нежареные се-
мечки подсолнуха.

Алексей ТУМАНОВ

В Измайловском лесу 
восстановили теремок

Подведены итоги зимнего учёта во-
доплавающих птиц в рамках общерос-
сийской акции «Серая шейка-2017». Как 
оказалось, в этом году зимовать у нас в 
округе осталось больше птиц, чем в про-
шлые годы.

— Утки обживают речку Руднёвку, — 
рассказывает Татьяна Наумова, пресс-
секретарь Дирекции природных тер-
риторий «Измайлово» и «Косинский» 
ГПБУ «Мосприрода». — Там насчитали 
более 70 крякв. В прошлые годы птиц 
там не замечали. Кроме того, традици-
онно отмечены большие колонии зи-
мующих уток на Ивановских отстой-
никах в природно-историческом парке 
«Измайлово» — более 300 птиц, на Яузе 
— более 350. Вдобавок на Яузе решили 
зазимовать восемь сизых чаек.

Алексей ТУМАНОВ

Утки обживают Косинский парк

На заседании вручили 
награды активистам 
ветеранских организаций

Зимовать в округе осталось больше птиц, 
чем в прошлые годы

Подкармливать нужно 
и птиц, и белок

Сергей Карякин стал 
гроссмейстером в 12 лет
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Н
а заседании пре-
зидиума прави-
тельства мэр Мо-
сквы Сергей Со-
бянин поблаго-

дарил городские службы, 
учреждения культуры, 
транспортный комплекс 
и правоохранительные ор-
ганы за слаженную рабо-
ту в дни зимних торжеств. 

Выступили 
1600 артистов

В праздновании Нового 
года и Рождества в столи-
це приняли участие свыше 
11 миллионов человек. По 
словам главы Департамен-
та культуры Александра 
Кибовского, при поддерж-
ке Правительства Москвы 
было проведено порядка 
400 мероприятий.

Более 450 тысяч москви-
чей встретили 2017 год в 
21 парке. Только на катке 
ВДНХ праздник отмети-
ли 10 тысяч человек. Фей-
ерверки были запущены с 
10 высотных и 20 парковых 
точек. 

— В новогоднюю ночь на 
35 концертных площадках 
выступили 1600 артистов. 
Среди них свыше 200 звёзд, 
известных на всю Россию, 
— отметил Кибовский. 

Ёлка мэра впервые про-
шла в Гостином дворе. По-
сетить её смогли почти 38 
тысяч детей. Это почти в 
два раза больше, чем в про-
шлые годы. Билеты полу-
чили дети из многодетных 
и малообеспеченных семей, 
сироты, дети с ОВЗ, а так-
же победители олимпиад и 
конкурсов. 

Для детей с серьёзны-
ми заболеваниями первый 
раз провели ёлку в Моро-
зовской больнице. Подар-
ки получили также 1800 
маленьких пациентов из 
разных московских мед-
учреждений. На новогод-
нем представлении в Крем-
ле побывали 30 тысяч юных 
москвичей. На окружных 

ёлках префекта — 12 тысяч.
С середины декабря до 

конца январских кани-
кул 84 музея и выставоч-
ных зала провели более 
1250 мероприятий. Ещё 500 
представлений подготови-
ли дома культуры. Участие 
в торжествах приняли 205 
библиотек и 7 кинотеатров. 

510 тысяч пассажиров 
за одну ночь

В новогоднюю ночь впер-
вые круглосуточно рабо-
тали Московский метро-
политен и 153 наземных 
маршрута общественного 
транспорта. Более 90 тысяч 
сотрудников транспортно-
го комплекса обеспечили 
перевозку 510 тысяч пасса-
жиров. На Рождество рабо-
та подземки продлевалась 
до 2.00, наземного транс-
порта — до 3.00.

Сергей Собянин одоб рил 
инициативу ночной работы 
транспортного комплекса в 
дни масштабных праздни-
ков. 

— Опыт круглосуточ-
ной работы метро в ново-
годнюю ночь был успеш-

ным. В будущем круглосу-
точную работу метро следу-
ет организовать не только 
на Новый год, но и по дру-
гим большим праздникам с 
традиционными ночными 
гуляньями, — поручил мэр.

Всего, по словам зам. 
мэра Максима Ликсутова, 
городской транспорт пе-
ревёз за праздники свы-
ше 57,4 миллиона человек. 
Кроме того, с 1 по 8 января 
москвичи могли бесплатно 
оставлять автомобили в зо-
нах платной парковки.

Аномальные морозы 
ЖКХ не помеха

Зам. мэра Пётр Бирю-
ков сообщил, что ново-
годние праздники прош-
ли без происшествий. По 
его словам, в дни кани-
кул бесперебойно рабо-
тали 3658 объектов зим-
него отдыха — от катков и 
лыжных трасс до ледяных 
городков. 

— Локальные максиму-
мы потребления тепла, 
воды и электроэнергии 
находились значительно 
ниже максимально воз-

можных уровней выра-
ботки. Потребление газа 
за период праздников со-
ставило 1265 миллионов 
кубометров, — рассказал 
Бирюков. 

С 3 января в местах мас-
сового скопления людей и 
на опасных участках ав-
тодорог действовали 15 
пунктов обогрева и ку-
хонь. Аномально холод-
ной стала ночь 6 января: 
морозы до 25-30 градусов 
на Рождество случались в 
Москве всего 12 раз за 70 
лет. В связи с этим для го-
рожан вблизи храмов раз-
вернули 120 пунктов обо-
грева и 26 полевых кухонь. 

Уборка улиц велась 

в штатном режиме. За 
праздники вывезли и ути-
лизировали почти 2 млн 
кубометров снега и более 
81 тысячи тонн мусора. 

В лагерях ВАО 
отдохнули 600 детей

В Восточном округе 
прошло более 2100 ново-
годних и рождественских 
мероприятий. Об этом со-
общила заместитель пре-
фекта Ирина Кузнецова. 
По её словам, в округе со-
стоялось 8 ёлок префек-
та, 262 районных празд-
ника и 107 поздравитель-
ных акций для подрост-
ков. Участие в торжествах 
приняли 687 тысяч жите-
лей округа. 

— В праздничные дни с 
25 декабря по 10 января в 
ВАО по программе «Мо-
сковские каникулы» рабо-
тали 11 детских лагерей. В 
них побывали 600 школь-
ников. Ещё для 919 детей 
был организован выезд-
ной отдых в трёх оздоро-
вительных лагерях, — до-
бавила Кузнецова.

Ольга САРАТОВСКАЯ

ГОРОД

В Курчатовском институте 
откроют 
детский технопарк

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин и президент Нацио-
нального исследовательско-
го центра «Курчатовский ин-
ститут» Михаил Ковальчук 
подписали соглашение о 
сотрудничестве. Технопарк 
при НИЦ станет крупнейшим 
в Москве, кроме того, на его 
базе будут созданы детский 
технопарк и центр молодёж-
ного инновационного твор-
чества. 

— Будем заниматься вме-
сте развитием биотехноло-
гий, когнитивных техноло-
гий, ядерных технологий, в 
том числе для медицинских 
целей, — добавил мэр. 

В настоящее время в тех-
нопарке НИЦ «Курчатовский 
институт» работают более 
30 компаний-резидентов. 
Якорным резидентом явля-
ется Центр развития ядер-
ной медицины.

Для родителей устроят 
онлайн-совещания 
в прямом эфире

Общегородское онлайн-
совещание для родителей 
и селектор руководителя 
столичного Департамента 
образования Исаака Кали-
ны будут показывать в пря-
мом эфире Московского об-
разовательного телеканала 
(mosobr.tv). Как пояснили в 
пресс-службе Департамен-
та образования столицы, 
каждую вторую и четвёр-
тую среду месяца в 20.00 
будет транслироваться он-
лайн-совещание, где роди-
тели получат советы по вос-
питанию и развитию детей. 
Также будут программы о 
новых информационных 
технологиях, трансляции 
совещаний руководителя 
департамента с директо-
рами школ. Ознакомиться 
со списком транслируемых 
мероприятий можно на сай-
те Департамента образова-
ния dogm.mos.ru.

Станции МЦК украсят 
художественной 
подсветкой

В Москве в 2017 году бу-
дет реконструировано более 
80 улиц, 30 парков, а также 
обустроено ещё свыше 50 
новых парковых террито-
рий. Об этом сообщил мэр 
Москвы Сергей Собянин в 
ходе заседания президиу-
ма правительства столицы. 
Будут продолжены работы 
по благоустройству терри-
торий вдоль Московского 
центрального кольца — в ра-
диусе 1500 м от железнодо-
рожных путей. На 280 здани-
ях, мостах и станциях МЦК 
планируется установить ар-
хитектурно-художественную 
подсветку. Также, как от-
метил столичный градона-
чальник, в планы москов-
ских властей входят стро-
ительство и ремонт 21,15 
км ливневой канализации и 
капитальный ремонт систем 
восьми водоёмов Москвы.

ГОРОДСКИЕ 
НОВОСТИ Новый год и Рождество

отметили на городских площадках 
11 миллионов москвичей
Сергей Собянин подвёл итоги новогодних праздников

Из-за морозов 
вблизи храмов 
развернули 
пункты 
обогрева 
и полевые 
кухни

В Москве наградили лучших участников фестиваля «Путешествие в Рождество»
— Я хотел бы поблаго-

дарить всех, кто органи-
зовывал самый, пожалуй, 
любимый фестиваль Мо-
сквы «Путешествие в Рож-
дество», — отметил Сергей 
Собянин на торжественной 
церемонии завершения фе-
стиваля.

Мэр выразил благодар-
ность российским регио-
нам и зарубежным стра-
нам, которые приняли ак-
тивное участие в новогод-
них ярмарках. Мэр отметил 

труд дизайнеров, работни-
ков торговли, культуры, 
жилищно-коммунально-
го хозяйства и правоохра-
нительных органов.

За самое яркое освеще-
ние событий фестиваля в 
социальных сетях отмечен 
блогер Михаил Нефёдов. В 
номинации «Лучший сю-
жет зарубежного СМИ» на-
граду получил Олег Шац-
ков, старший продюсер те-
лекомпании RAI-Mosca 
(Италия). Лучшим ресто-

раном фестиваля признана 
площадка проекта Zizo. Са-
мым популярным товаром 
на фестивале стали фигур-
ные свечи мастера свечного 
дела Надежды Городецкой. 
В номинации «Лучшая ани-
мационная программа» от-
мечен город мастеров «Ма-
стерславль». А самым попу-
лярным аттракционом при-
знана горка на переходе от 
площади Революции к Ма-
нежной площади. Самым 
юным участником фести-

валя стала семилетняя Ари-
на Мякишева, она исполни-
ла роль Зайчика в спектакле 
«Белоснежка». В номинации 
«Благотворительность» на-
граду получили активисты 
фонда «Старость в радость» 
Родион Газманов и Елиза-
вета Арзамасова. Лучшей 
фестивальной площадкой 
у торгового центра названа 
площадка у ТЦ «Калейдо-
скоп». Лучшими световы-
ми объектами и инсталля-
циями стали световые бо-

калы на Тверской улице, 
музыкальный световой лес 
на Пушкинской площади, а 
также световой тоннель на 
Тверском бульваре.

Площадки фестиваля 
«Путешествие в Рожде-
ство» посетили 12,2 млн 
человек, в том числе око-
ло 4 млн туристов из ре-
гионов России и из зару-
бежных стран. Предыду-
щий фестиваль посетили 
около 10 млн человек.

Олег ДМИТРИЕВ
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Световой тоннель на Тверском бульваре
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С 
нового года всту-
пили в силу зако-
нодательные нов-
шества по взы-
сканию долгов 

за ЖКУ. Основных изме-
нений два. Первое — по-
правки к закону о кол-
лекторах — делает жизнь 
должников спокойнее: те-
перь коллекторы не имеют 
права звонить по ночам, 
писать письма с угрозами, 
рассказывать о невыпла-
ченных долгах родствен-
никам и знакомым долж-
ника. Второе — введение 
ускоренного порядка взы-
скания долгов за ЖКУ, — 
наоборот, сулит должни-
ку неприятные неожидан-
ности: это разрешено де-
лать без вызова ответчика 
в суд, по судебному при-
казу. В результате можно 
обнаружить, что с банков-
ской карточки в счёт долга 
списана солидная сумма. 

Запретили 
давить на психику

Полное название зако-
на о коллекторах — закон 
«О защите прав и закон-
ных интересов физиче-
ских лиц при осуществле-
нии деятельности по воз-
врату долгов». 

— Согласно поправкам, 
вступившим в силу 1 ян-
варя, коллектор из фигуры 
устрашения, выбивающей 
долг всеми возможными 
способами, включая пси-
хологическое давление, 
угрозы и предупреждения 
в виде проколотых шин и 
горящих факелов, превра-
щается в корректного по-
средника между должни-
ком и кредитором, — по-
ясняет юрист правового 
центра на Щёлковском 
шоссе Пётр Кондрашов. — 
Отныне никаких выматы-
вающих разговоров, пси-
хологического давления, 
контактов с родственни-
ками должника с требо-

ванием «повлиять» быть 
не должно.

Более того, по новому 
закону через четыре ме-
сяца должник имеет пра-
во вообще оградить себя 
от общения с коллекто-
ром. 

— Для этого надо на-
писать заявление в служ-
бу судебных приставов, 
именно она будет регули-
ровать действия коллек-
торских организаций, — 

говорит Пётр Кондрашов. 
— Долг от этого не исчез-
нет, но взыскивать его с 
вас будут через суд.

В приказном порядке

В судебном производ-
стве тоже есть изменения. 

— Вообще-то поправки 
к статье 122 Гражданско-
процессуального кодек-
са, предписывающие взы-
скивать долги за ЖКУ по 
судебному приказу, всту-
пили в силу ещё в июне 
2016-го, — напоминает 
руководитель ГКУ «ИС 
района Восточный» Ната-
лья Лебедева. — Но перед 
самым Новым годом вы-
шло постановление Вер-
ховного суда, подробно 
разъясняющее порядок 
применения новой про-
цедуры.

Судебный приказ — это 
постановление, которое 
выносится в заочном по-
рядке, без всяких заседа-
ний, когда суду всё ясно и 
никаких разбирательств 
не требуется. Ни ответчи-
ка, ни истца в суд не вызы-
вают. Суд принимает ре-
шение на основании заяв-
ления управляющей ком-
пании.

Долги на полмиллиона

— По судебному прика-
зу можно взыскивать дол-
ги на сумму до 500 тысяч 
рублей и сроком не более 
двух лет. Таких у нас боль-
ше всего, — говорит руко-
водитель юридического 
отдела ГБУ «Жилищник 
района Новогиреево» Еле-
на Вечёркина. — Мы от-
правляем в мировой суд 

копии лицевых счетов с 
задолженностями. Через 
пять рабочих дней один 
экземпляр решения суда 
отправляется должнику, 
второй — в службу судеб-
ных приставов.

Если в течение 10 дней 
после получения реше-
ния суда должник не нач-
нёт выплачивать долг или 
не оспорит приказ, судеб-
ные приставы направят в 
банк запрос об изъятии 
денег с его счётов на по-
гашение долга.

С банками заодно

— С основными банками 
у нас заключено специаль-
ное соглашение для того, 
чтобы взыскивать деньги 
по долгам, — пояснили в 
пресс-центре службы су-
дебных приставов. — Су-
дебный приказ имеет ис-
полнительную силу.

С дебетовых карт и 
вкладов деньги могут уйти 
полностью, с зарплатных 
и пенсионных — в разме-
ре 50%.

Марина МАКЕЕВА

Проследим 
вместе, как будут 
благоустраивать 
наши парки 

Наш округ по пра-
ву считается самым зе-
лёным в столице, пар-
ки — это наше богатство 
и гордость, вопросы об 
их судьбе поднимаются 
на большинстве встреч 
с жителями. Все хотят, 
чтобы в мегаполисе ря-
дом был ухоженный и 
благо устроенный зелё-
ный уголок, куда мож-
но выйти на прогулку 
всей семьёй, где можно 
позаниматься спортом, 
отвлечься от городской 
суеты. Одновременно с 
этим все мы озабочены 
тем, чтобы в ходе благоу-
стройства не страдали де-
ревья и кустарники. 

В 2017 году город про-
должит преображаться, 
кроме улиц и дворов, бу-
дет происходить масштаб-
ное благоустройство пар-
ков, в том числе «Терлец-
кой дубравы» и «Лебедян-
ского пруда» — любимых 
парков жителей Иванов-
ского, Новогиреева и Пе-
рова. Более того, в ходе ре-
конструкции будут учте-
ны два самых важных, но 
подчас противоречащих 
друг другу аспекта: с од-
ной стороны, масштабное 
благоустройство, с другой 
— сохранение и приумно-
жение зелёного массива.

Специально для этого 
были проведены публич-
ные слушания, и теперь 
в ходе работ будут учте-
ны все замечания и по-
желания жителей, а так-
же экологов. «Терлецкая 
дубрава» получит ноч-
ное освещение, о кото-
ром многие годы просят 
жители, будут обустрое-
ны комфортные дорожки 
и зоны отдыха. 

«Лебедянский пруд» 
также получит новые 
удобные дорожки, со-
временные детские пло-
щадки и зоны отдыха. 
И самое главное, что 
деревья и кустарники 
не пострадают, наобо-
рот, будут восстановле-
ны утраченные зелёные 
покровы. Всё это будет 
сделано с соблюдением 
самых современных тех-
нологий. 

Нам остаётся только 
проследить, чтобы всё 
задуманное воплоща-
лось в жизнь именно в 
таком виде. Если будет 
необходимость, я готов 
вместе с неравнодуш-
ными жителями взять 
под контроль ход работ 
по благоустройству.

Антон Жарков, депутат 
Государственной думы

Коллектор
стал корректным

С зарплатных 
и пенсионных 
карт могут 
списать 
половину

С должниками за ЖКУ будут 
бороться новыми методами

Как узнать,
есть ли у вас
долг за ЖКУ?

Надо зайти на сайт 
управляющей компании 
(УК), которая обслужива-
ет ваш дом, где обычно 
размещают сведения о 
должниках.

Если вы не платите 
больше шести месяцев и 
УК подала в суд, взыска-
ние долга пойдёт в рамках 
исполнения судебного ре-
шения. Зайдите на сайт 
Федеральной службы су-
дебных приставов fssprus.
ru в раздел «Банк данных 
исполнительных произ-
водств». Свой долг мож-
но увидеть, задав фами-
лию, имя, отчество, дату 
рождения или ИНН.

Раиса Кириллова знает, как сделать центр соцобслуживания родным домом
Филиал «Восточный» терри-

ториального центра социаль-
ного обслуживания «Восточ-
ное Измайлово» более семи лет 
возглавляет Раиса Кириллова. 
До этого выпускница Всесоюз-
ного юридического институ-
та успела поработать в Акулов-
ском поселковом совете народ-
ных депутатов, побывала главой 
управы, руководила окружным 
Управлением соцзащиты. 

— Я живу в районе Восточный 
с 1977 года, — говорит Кирил-
лова. — Знаю почти всех.  Для 
меня главная оценка работы — 

это благодарность жителей рай-
она. 

Особое внимание коллектив 
филиала центра социального 
обслуживания уделяет работе 
с ветеранами. Для них создан 
клуб, в котором представители 
старшего поколения могут соби-
раться в любое удобное время. 

— Они играют в настольные 
игры,  читают вместе газеты и 
книги, обсуждают политиче-
ские события. Там совершенно 
живая и почти домашняя обста-
новка, — говорит Раиса Кирил-
лова. 

В районном филиале давно 
стали традиционными и со-
вместные празднования обще-
национальных праздников, на-
пример Дня Победы.  Каждый 
год 30-40 ветеранов вместе с 
работниками ТЦСО смотрят 
трансляцию Парада, поют пес-
ни военных лет, пьют чай и де-
лятся воспоминаниями. 

— Это живая связь поколе-
ний. И я считаю, что о ветера-
нах, об их заботах и нуждах надо 
помнить каждодневно и помо-
гать им. 

Валерий ПОПАДЕЙКИН

НАШИ СОСЕДИ

i
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К
инотеатр «Са яны» 
был возведён в рай-
оне Ивановское в 
1981 году. В 1980-х 
сюда бегали в кино, 
а в 1990-х — за мебе-

лью: в тот период в здании раз-
мещался мебельный салон. А в 
2005-м «Саяны» и вовсе закры-
ли. Долгих 10 лет здание оста-
валось в запустении. А жители 
района постоянно обращались в 
управу с вопросом: когда же вос-
становят их кинотеатр?

Передвинули 
в начало очереди

В конце 2014 года «Саяны» по-
пали в перечень 39 московских 
кинотеатров советского перио-
да, которые выкупила компания 
ADG Group. И при активном со-
действии главы управы района 
Ивановское Наталии Головано-
вой и депутата Госдумы Антона 
Жаркова дело наконец сдвину-
лось с мёртвой точки.

— Ни одна встреча с жителя-
ми не проходит без вопросов о 
кинотеатрах. Люди хотят иметь 
многофункциональные центры 
в шаговой доступности. Имен-
но поэтому я вплотную занял-
ся вопросом сохранения в ВАО 
районных кинотеатров. Уста-
новил контакты с компанией-
владельцем, и нам удалось до-
говориться, что именно наши 
шесть кинотеатров будут в чис-
ле первых в очереди на рекон-
струкцию, — говорит Антон 
Жарков. — Сегодня ситуация 
позволяет говорить о том, что 
обновлённый комплекс «Сая-
ны» распахнёт двери для зри-
телей в 2018 году.

Развлечения рядом с домом
Поскольку рядом с «Саянами» 

нет метро, комплекс будет пред-
назначен прежде всего для жите-
лей Ивановского и смежных рай-
онов. Как было и раньше. По мне-
нию представителя ADG Group, 
«фишка» проекта как раз в том, 
что их реконструированные ки-
нотеатры не будут похожи на мас-
штабные торгово-развлекатель-
ные комплексы, мода на которые 
уходит в прошлое. Набор арен-
даторов в каждом объекте будет 
формироваться по принципу вос-
требованности их функций жи-
телями конкретного района. 

— При разработке концепции 
мы исходили прежде всего из кар-
динального изменения покупа-
тельского поведения, — подчёр-
кивает управляющий дирек-
тор компании ADG Group Оль-
га Захарова. — Ещё недавно люди 
были готовы ехать в центр города 

или, наоборот, в область, чтобы 
получить богатый выбор товаров 
по доступным ценам. Теперь же 
территориальная близость ста-
новится основным приоритетом.

Начался ремонт фасадов

Новый собственник уже при-
ступил к реконструкции «Саян»: 
по словам главного архитектора 
ADG Group Сергея Крючкова, 
начался ремонт фасадов. Позже 
стартуют и внутренние работы. 
При этом инвестор взял на себя 
обязательство сохранить исто-
рический облик здания. 

— Структура кинотеатра по-
меняется, однако в нём по-

прежнему будут показывать 
кино. Будут оборудованы четы-
ре современных кинозала, а про-
странство между ними будет ре-
шено как многофункциональная 
«городская гостиная», — гово-
рит Ольга Захарова. — Основная 
миссия всего нашего проекта — 
возвращение в центры москов-
ских жилых районов террито-
рии для общения, покупок и раз-
влечений. Помимо кинозалов, в 
комплекс войдут кафе и магази-
ны, расположенные на 1-м этаже 
по обе стороны от сквозного про-
хода через здание «Саян». Также 
мы планируем обустроить пло-
щадку для проведения досуга с 
детьми и детских дней рождений.

В едином стиле

Новый собственник обязан 
также за свой счёт подготовить 
концепцию дизайна прилега-

ющей к кинотеатру террито-
рии. По замыслу ADG Group, 
внутренний и внешний дизайн 
должны быть схожими по сти-
листике.

— Покрытие пола и мощение 
на прилегающей территории 
подобраны похожими по цвету 
и фактуре, что создаст эффект 
плавного перехода из внешнего 
пространства во внутреннее, — 
рассказывает Сергей Крючков. 
— Несущие конструкции здания 
почти не будут затронуты, за ис-
ключением замены одной сте-
ны на ряд колонн, в результате 
чего сквозной пешеходный про-
ход внутри здания будет окру-
жён сверкающими витринами.

В очереди на реконструкцию 
— ещё пять кинотеатров в ВАО, 
купленных ADG Group, — «Со-
фия», «Родина», «Киргизия», 
«Первомайский» и «Янтарь».

Евгения САРАТОВЦЕВА

Третья жизнь «Саян»
Началась реконструкция первого из шести кинотеатров советской постройки в ВАО

Филиал ФГБУ «ФКП Рос-
реестра» по г. Москве (Ка-
дастровая палата по г. Мо-
скве) информирует, что с 1 
января 2017 года вступил в 
силу Федеральный закон 
от 13.07.2015 г. №218-ФЗ «О 
государственной регистра-
ции недвижимости», ко-
торый заменил Федераль-
ный закон от 21.07.1997 г. 
№122-ФЗ «О государствен-
ной регистрации прав на 
недвижимое имущество и 
сделок с ним» и Федераль-
ный закон от 24.07.2007 г. 
№221-ФЗ «О государствен-
ном кадастре недвижимо-
сти». Новый закон объе-
динил Единый государ-
ственный реестр прав и 
Государственный кадастр 
недвижимости в Единый 
государственный реестр не-
движимости (ЕГРН).

Приказом Минэкономраз-
вития России от 20.06.2016 г. 
№378 утверждены формы вы-
писок из ЕГРН: об основных 
характеристиках и зареги-
стрированных правах на объ-
ект недвижимости; о правах 

отдельного лица на имевши-
еся (имеющиеся) у него объ-
екты недвижимости; о када-
стровой стоимости объекта 
недвижимости и др.

При к а з ом М и н эко -
номразвития России от 
23.12.2015 г. №967 утверж-
дён Порядок взимания и 
возврата платы за предо-
ставление сведений, со-
держащихся в ЕГРН, и 
иной информации. Соглас-
но установленному порядку 
заявитель вправе предста-
вить документы, подтверж-
дающие факт оплаты (кви-
танцию, чек-ордер, платёж-
ное поручение с отметкой о 
его исполнении, иные доку-
менты, подтверждающие 
факт оплаты), в Кадастро-
вую палату по г. Москве по 
собственной инициативе в 
любой момент до получе-
ния им сведений, содержа-
щихся в ЕГРН:

— до подачи запроса;
— одновременно с подачей 

запроса;
— после представления 

запроса не позднее семи ка-

лендарных дней с даты по-
лучения уникального иден-
тификатора начисления.

При этом в соответствии 
с Порядком предоставле-
ния сведений, содержа-
щихся в ЕГРН, утверж-
дённым приказом Минэко-
номразвития от 23.12.2015 г. 
№968, в случае если оплата 
вносится после представле-
ния запроса, днём получе-
ния органом регистрации 
прав запроса считается 
день, следующий за днём 

получения этим органом 
в установленном порядке 
сведений об оплате за пре-
доставление сведений, со-
держащихся в ЕГРН. Таким 
образом, Кадастровая па-
лата по г. Москве рекомен-
дует вносить плату за ока-
занную услугу до момента 
или одновременно с пода-
чей запроса. В этом случае 
срок рассмотрения запро-
са будет исчисляться со дня 
его получения Кадастро-
вой палатой по г. Москве.

Банковские реквизиты для перечисления платежа:
Наименование 
получателя
(графа заполняется в соответ-
ствии с правилами оформления 
платёжных документов)

УФК по г. Москве 
(филиал ФГБУ «ФКП Рос-
реестра» по г. Москве 
л/с 20736Ц09890)

ИНН 7705401340
КПП 772043001
Наименование банка Отделение 1 Москва
БИК 044583001
Номер счета 40501810600002000079
ОКТМО 45309000
КБК 00000000000000000130

В столичной «Единой 
России» произошли 
перемены

Состав регионально-
го политсовета «Единой 
России» обновился более 
чем на 20%. Его пополни-
ли яркие деятели культу-
ры и искусства, всемир-
но известные спортсме-
ны, учёные, телеведущие, 
партийные функционеры.

Так, в него вошли кино-
режиссёр и депутат Госду-
мы Станислав Говорухин, 
актёр Алексей Гуськов, 
скрипач Дмитрий Коган, 
многократные олимпийские чемпионы Наталья 
Ищенко (синхронное плавание) и Алексей Немов 
(гимнастика), композитор Алексей Рыбников, 
джазмен Игорь Бутман, ведущая Первого кана-
ла Арина Шарапова, мисс мира-2013 среди инва-
лидов на колясках Ксения Безуглова…

Сменился и секретарь Московского отделения 
«ЕР». Пост, который ранее занимал депутат Гос-
думы Николай Гончар, доверен Андрею Метель-
скому.

Андрей Николаевич — депутат Мосгордумы от 
ВАО. Он останется депутатом, но сложит с себя 
полномочия руководителя фракции «Единая Рос-
сия» в МГД.

Александр ЛУЗАНОВ

Как получить сведения из Единого реестра недвижимости

В «Саянах» 
появятся 
четыре 
современных 
кинозала

Таким будет кинотеатр после реконструкции

Андрей Метельский
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Могут ли эвакуировать 
машину без номеров?

Ч
его только не 
приду мывают 
автовладельцы, 
чтобы скрыть 
номера: закры-
вают их бумаж-

ками, тряпками, ком-
пакт-дисками, специаль-
но залепляют грязью или 
снегом… Вошло в моду и 
радикальное средство: 
некоторые стали совсем 
снимать номерные зна-
ки на время стоянки. Ча-
сто ли такое бывает и что 
в этом случае грозит ав-
томобилистам, выяснял 
корреспондент «ВО».

Номер почти не виден, 
но машину увезли

Начинаю обход платных 
парковок округа c Измай-
ловского проспекта. Здесь, 
недалеко от метро «Измай-
ловская», есть карман на 
несколько машин. Обна-
руживаю в нём три авто-
мобиля. У одного из авто 
— «Ниссана» — номера 
покрыты грязью до черно-
ты: возможно, «Паркрайт» 
считать номер не сможет.

Собираюсь двигаться 
дальше, как вдруг из-за 
угла появляется эвакуатор 
ГКУ АМПП и останавли-
вается как раз у «Нисса-
на». Дело в том, что соглас-
но дорожным знакам пара 
последних мест на этой 
парковке зарезервирована 
для инвалидов, а соответ-
ствующих опознаватель-
ных знаков на машине нет. 
Инспектор читает номера, 
оформляет нарушение, и 
через пять минут машину 
увозят на штрафстоянку.

Совсем без номеров

Вскоре неподалёку, в 
начале 2-й Парковой, об-

наруживаю первый авто-
мобиль без номеров. Это 
внедорожник китайского 
производства. Впрочем, 
не похоже, чтобы номера 
сняли недавно: места под 
номерные знаки покрыты 
толстой наледью, а маши-
на новая — возможно, хо-
зяин просто не успел по-
лучить номера.

Мест платной парковки 
много вдоль всей 2-й Пар-
ковой, вечером примерно 
половина из них заняты 
машинами. У большин-
ства номера видны хоро-
шо, но примерно у каждой 
пятой они очень грязные. 
Хотя наверняка в боль-
шинстве случаев никако-
го умысла со стороны во-
дителей в этом нет: погода 
стоит слякотная.

У дома 16 замечаю на 
платном месте «Субару» 
без обоих номеров. На их 

местах пластиковые рам-
ки: номера можно быстро 
снять и вернуть на место.

Грязь можно купить

Заводской проезд. На 
платной парковке встре-
чаю «Форд» с таким тол-
стым слоем грязи на соот-
ветствующих местах, что 
невозможно понять, есть 
ли вообще номера, или 
только рамки. Возмож-
но, грязь прилетела из-
под колёс, но есть и дру-
гая версия. Во многих ав-
томагазинах нынче можно 
купить аэрозольные бал-
лончики с самой обыч-
ной грязью. По словам 
продавцов, товар идёт хо-
рошо. Но спрашивают та-
кие баллончики в основ-
ном не ради стоянки на 
платных парковках, а для 
того, чтобы скрыть номера 

от дорожных камер, фик-
сирующих превышение 
скорости.

За вечер обхожу плат-
ные парковки на Нижней 
Первомайской, 4-й, 5-й и 
9-й Парковых и на других 
соседних улицах. Общий 
итог: из 300 с лишним ма-
шин, стоящих на платных 
местах, номера отсутству-
ют только у двух. А вот ма-
шин с номерами, закры-
тыми бумажками или дру-
гими подручными сред-
ствами, не было ни одной. 
Вывод: похоже, автовла-
дельцы уже усвоили, что 

эта мера не помогает от пе-
ших инспекторов.

Что за это бывает

Если парковаться там, 
где стоянка запрещена, 
машину могут эвакуиро-
вать независимо от того, 
есть на ней номера или их 
нет. Причём в последнем 
случае у владельца могут 
возникнуть дополнитель-
ные трудности.

 — Машину без номе-
ров, попавшую на штраф-
стоянку, приходится ис-
кать по модели и цвету, — 
пояснили в пресс-службе 
МАДИ. — Чтобы най-
ти свою, некоторые дол-
го «путешествуют» по не-
скольким штрафстоянкам 
города.

На платной парковке си-
туация отличается. Сама 
стоянка здесь не запре-
щена, нарушением явля-
ется лишь факт неуплаты. 
Так что и эвакуировать ма-
шину за нарушение правил 
стоянки отсюда нельзя. Но 
это не значит, что парковка 
со снятыми номерами обя-
зательно сойдёт с рук.

 — Обо всех машинах 
без номеров сотрудники 
АМПП, инспектирующие 
платные парковки, сооб-
щают в правоохранитель-
ные органы, — сказали в 
пресс-службе АМПП. — 
Полиция пытается устано-
вить владельца. Если сде-
лать это не удастся, то по-
дозрительный автомобиль 
по решению Антитеррори-
стической комиссии могут 
эвакуировать.

В АМПП добавили: со-
общить о машине без но-
меров в полицию может не 
только их сотрудник, но и 
любой житель.

Василий ИВАНОВ

Уважаемые жители города Москвы!
ГУП г. Москвы «Дирекция гаражного строи-

тельства» информирует вас о том, что по распо-
ряжению Департамента городского имущества 
города Москвы на территории Восточного адми-
нистративного округа города Москвы выставле-
ны на продажу (электронный аукцион) маши-
но-места и помещения по следующим адресам:  

1. Нижняя Первомайская ул., 7.
2. Средняя Первомайская ул., 26.
3. Союзный просп., 22.
4. 3-я Парковая ул., 12.
5. Преображенская пл., 6.
6. Преображенская пл., 2, корп. 1.
7. 1-я Прядильная ул., 10.

8. Хромова ул., 38.
9. Хромова ул., 5.
10. Чечулина ул., 11, корп. 2.
11. Жебрунова ул., 6б.
12. Алымова ул., 5.
13. 2-я Владимирская ул., вл. 6, соор. 1.
14. Красноярская ул., 1а.
15. Большая Остроумовская ул., 12а.
16. Перовская ул., 33а.
17. Щёлковское ш., 79.
18. 5-я Парковая ул., 6.
19. Открытое ш., 19б.
20. 1-я Рыбинская ул., 2.
21. Красный Казанец ул., 6.

Машино-места в Восточном округе выставлены на продажу

Столкнулись 
в Новогирееве

Днём 12 января женщи-
на, управляя «Фордом», 
ехала по Союзному про-
спекту. На пересечении 
со 2-м проспектом Ново-
гиреева она не выполни-
ла требование дорожно-
го знака «Уступите доро-
гу», и «Форд» столкнулся 
со «Шкодой». В результа-
те 60-летняя пассажирка 
«Шкоды» получила ушиб 
грудной клетки. Женщину 
отвезли в больницу.

Попала под «Киа» 
на Свободном проспекте

Вечером 12 января жен-
щина, переходя Свободный 
проспект у дома 9, в 5 ме-
трах за пешеходным пере-
ходом, попала под автомо-
биль «Киа Рио», который 
двигался со стороны На-
польного проезда. В ре-
зультате скорая доставила 
пострадавшую в 15-ю гор-
больницу с травмой головы 
и ушибом бедра.

Пострадал 
на Щербаковской

Вечером 12 января 
80-летний пешеход решил 
перейти Щербаковскую 
улицу недалеко от дома 20, 
всего в 9 метрах от пеше-
ходного перехода. Его сбил 
автомобиль «Хёндай Тус-
сан», ехавший со стороны 
Вельяминовской в направ-
лении улицы Ибрагимова. С 
сотрясением мозга и уши-
бом бедра пенсионера до-
ставили в больницу.

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по ВАО

ДТП

Чтобы не платить за парковку, водители идут на крайние меры 

Когда 
язык 
на плечо

NEWSVOSTOK.RU

Обо всех 
машинах 
без номеров 
сотрудники 
АМПП 
сообщают 
в полицию

Подробную информацию о выставляемых на продажу объектах можно получить:
• по тел.: (499) 766-7343, (495) 651-9192;
• на сайте Тендерного комитета tender.mos.ru;
• на сайте ГУП «Дирекция гаражного строительства» mskgarage.ru.
Режим работы: пн. — чт. 9.00-18.00, пт.  9.00-16.45.

ПИШИТЕ! 
ЗВОНИТЕ!

ЗАДАВАЙТЕ  
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
pochta@
newsvostok.ru

Звоните: 
(495) 681-3328,
(495) 681-3645

Автомобили без номеров вызывают 
наибольшие подозрения



8 Январь 2017  №2 (185) |  ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

В «ВО» №48 в мате-
риале о тарифах 
ЖКХ в 2017 году вы 

пишете, что в Москве не 
стали вводить социальную 
норму потребления элек-
троэнергии. А как же тогда 
будут рассчитывать льготы?

Валентина Сергеевна,
Открытое ш.

В материале о тарифах 
ЖКХ на 2017 год и о та-
рифной политике Пра-
вительства Москвы шла 
речь о том, что в столи-
це не вводят социальную 
норму потребления элек-
троэнергии, как в других 
регионах России. Тог-
да как для расчёта льгот 
и субсидий использует-
ся норматив на электро-
энергию. В чём разница?

Социальная норма 
в других городах 
России

В соответствии с поста-
новлением Правительства 
РФ №614 от 22 июля 2013 
года в ряде регионов Рос-
сии была введена соци-
альная норма потребле-
ния электроэнергии. Цель 
— стимулировать людей к 
экономии электроэнергии. 

Например, в Ростов-
ской области для семьи 

из трёх человек, прожи-
вающей в квартире с га-
зовой плитой, она со-
ставляет около 200 кВт 
(для квартиры с электро-
плитой — около 330 кВт). 
За эти 200 кВт семья пла-
тит по установленному 
тарифу, а за электроэнер-
гию, потраченную сверх 
социальной нормы, уже 
в полтора раза дороже — 
с повышающим коэффи-
циентом 1,5.

В Москве нет 
повышающих 
коэффициентов

Правительство Мо-
сквы в настоящее время 
не ввело так называемую 
социальную норму на 
электроэнергию: в этом 
случае плата за электро-
энергию средней семьи 
из трёх человек повыси-
лась бы примерно на чет-
верть. 

Сейчас москвичи про-
должают платить по уста-
новленному тарифу за 
всю потраченную элек-
троэнергию — без повы-
шающего коэффициента. 
Тарифы составляют:

 — в домах с газовыми 
плитами — 5,38 руб./кВт;

 — с электроплитами — 
3,77 руб./кВт. 

Норматив нужен 
для расчёта льгот 
и субсидий

При этом в Москве 
дейст ву ют нормат и-
вы на электроэнергию. 
По информации ПАО 
«Мосэнерго сбыт», нор-
мативы на электроэнер-
гию составляют:

 — для квартир с га-
зовой плитой: одино-
кие граждане — 50 кВт, 
семья — 45 кВт на чело-
века;

 — для квартир с элек-
троплитой: одинокие 
граждане — 80 кВт, се-
мья — 70 кВт на челове-
ка.

Но нужны они (как 
и нормативы на дру-
гие ЖКУ) пока только 
для вычисления разме-
ра жилищных субси-
дий и при предоставле-
нии льгот отдельным ка-
тегориям граждан.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Чем отличается норматив 
от социальной нормы

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯЕВ

Ганс — возможно, ме-
тис ризеншнауцера, очень 
ласковый и добродушный. 
Может стать отличным дру-
гом для семьи, обучаем и 
внимателен. Он вырастет 
среднего размера (пример-
но 55 см в холке). Умеет хо-
дить на поводке. Прибли-
зительная дата рождения 
— август 2014 года. Тел. 
8-903-202-1452, Марина. 

Муля — некрупная, изящ-
ная собака, рост 45-48 см, 
вес около 12 кг. Её отлича-
ют ум, сообразительность, 
тяга к человеку. С сороди-
чами у неё прекрасные от-
ношения, на выгуле резвит-
ся и играет, но при этом ни-
когда не забывает о том, 
что рядом с ней находит-
ся человек, к которому она 
даже во время игры успева-
ет несколько раз подбежать. 
Прекрасно ходит на повод-
ке. Примерная дата рожде-
ния — апрель 2013 г. Тел. 
8-903-708-5005, Татьяна.

Зима — белоснежная 
гладкошёрстная девочка 
среднего размера. Актив-
ная, звонкая, весёлая, обо-
жает, когда её гладят. Вы-
бегает сама на выгул, на 
котором устраивает гонки. 
Своими играми способна 
расшевелить даже самых 
спокойных собак. Некон-
фликтная, подойдёт для 
любой семьи. Тел. 8-903-
741-1862, Ирина.

В Кожуховском приюте для 
бездом ных животных (рай-
он Косино-Ухтомский, про-
ектируемый проезд №265) 
содержатся около 2500 со-
бак и кошек. Волонтёры 
постоянно ухаживают за 
ними, общаются, чтобы те 
были готовы к встрече с 
потенциальными хозяева-
ми. Ведь каждый пёс и кот 
хочет обрести дом.

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА

ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ
NEWSVOSTOK.RU

Как можно исправить неточности в лицевом счёте?
Вопрос: Будет ли продлён срок 
представления формы СЗВ-М 
за декабрь 2016 года в связи 
с новогодними каникулами?

Ответ: В соответствии с пун-
ктом 2.2 статьи 11 Федерально-
го закона от 1.04.1996 г. №27-ФЗ 
«Об индивидуальном (персони-
фицированном) учёте в систе-
ме обязательного пенсионного 
страхования» изменяется срок 
представления отчётности «Све-
дения о застрахованных лицах» 
по форме СЗВ-М.

С 1 января 2017 года страхова-
телям необходимо будет пред-

ставлять отчётность по форме 
СЗВ-М не позднее 15-го числа 
месяца, следующего за отчёт-
ным периодом.

В соответствии со статьёй 193 
Гражданского кодекса Россий-
ской Федерации, в случае если 
последний день срока приходит-
ся на день, признаваемый в со-
ответствии с законодательством 
Российской Федерации выход-
ным и (или) нерабочим празд-
ничным днём, днём оконча-
ния срока считается ближай-
ший следующий за ним рабо-
чий день.

Таким образом, в январе 2017 
года отчётность «Сведения о за-
страхованных лицах» по форме 

СЗВ-М за декабрь необходимо 
представить до 16.01.2017 г.

Страхователи с численностью 
от 25 человек обязаны представ-
лять данную отчётность в элек-
тронном виде в рамках форма-
лизованного документооборо-
та. За нарушение данного поряд-
ка представления отчётности 
преду смотрен штраф в размере 
1 тыс. рублей.

Вопрос: Мне 45 лет, с 2013 
года работаю в коммерческой 
организации, в «Личном кабинете 
застрахованного лица» недавно 
обнаружил, что отсутствуют 
сведения о перечислении 
страховых взносов моим 

работодателем со 2-го полугодия 
2016 года. Прошу объяснить, каким 
образом дополнить мой лицевой 
счёт?

Ответ: Каждое застрахованное 
лицо может следить за состояни-
ем своего лицевого счёта в «Лич-
ном кабинете застрахованного 
лица». В случае выявления каких-
либо неточностей необходимо об-
ращаться с заявлением в террито-
риальный орган ПФР. Для жите-
лей Восточного административ-
ного округа г. Москвы адрес для 
обращений: г. Москва, ул. Плеха-
нова, 15а, стр. 1.

Подготовлено ГУ «Главное управление 
ПФР №7 по г. Москве и Московской 

области»

ПФР: ВОПРОСЫ И ОТВЕТЫ

Какой температу-
ры должны быть 
батареи в морозы, 

когда на улице минус 25-
30 градусов? Температура 
моих батарей 39 градусов, 
а температура воздуха в 
квартире — 17-18 граду-
сов. Соответствует ли это 
установленным нормам? 

Таисия Николаевна, 
ул. Хабаровская, 18, корп. 2

По информации ПАО 
«МОЭК», температура 
горячей воды в батаре-
ях отопления зависит 

от температуры возду-
ха за окном: чем крепче 
мороз, тем горячее ста-
новятся батареи отопле-
ния. Батарея должна на-
гревать воздух в жилом 
помещении до норма-
тивных значений — во 
время отопительного 
сезона при закрытых 
окнах в комнате должно 
быть не ниже 18 градусов 
(в угловых комнатах — не 
ниже 20 градусов). 

Температура измеря-
ется примерно на вы-
соте 1 метр от пола в 

центре комнаты. Если 
она ниже норматив-
ной, нужно обратить-
ся в свою управляю-
щую компанию. По ва-
шей заявке комиссия 
из специалистов УК 
должна внести параме-
тры температуры возду-
ха в квартире в акт. При 
подтверждении факта 
нарушения нормативов 
коммунальщики долж-
ны устранить причину 
плохой работы системы 
отоп ления.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Какой температуры должна быть вода в батареях?

Если бы ввели 
социальную норму, 
плата повысилась 
бы на четверть

 Ф
от
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Если в квартире холодно, обращайтесь 
в управляющую компанию

Социальная норма 
должна стимулировать 
экономить 
электроэнергию
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ПИШИТЕ! 
ЗВОНИТЕ!

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
pochta@
newsvostok.ru

Звоните: 
(495) 681-3328,
(495) 681-3645

Н
а вызов тут же 
бы л и выс ла-
ны оперативные 
службы, киноло-
ги, скорая и по-

лиция. Но первыми на 
место происшествия при-
были бойцы отряда «Спас-
Резерв» — общественного 
поисково-спасательно-
го отряда, который помо-
гает профессиональным 
сотрудникам МЧС. Бой-
цы «СпасРезерва» оты-
скали пострадавших, на-
ложили шину из подруч-
ных средств на сломанную 
в двух местах голень и эва-
куировали найденных лю-
дей в сторону дороги, к ав-
томобилю скорой помощи. 

Вошли через окно

— Основная сфера дея-
тельности бойцов «Спас-
Резерва» — социальная, 
— говорит начальник от-
ряда Юрий Иванов. — 
Одинокие пенсионеры, 
инвалиды, дети — все они 
могут оказаться в опас-
ной для жизни ловушке, 
за закрытой дверью соб-
ственной квартиры. Из-за 
большой загруженности 
не всегда на такие вызо-
вы могут приехать специ-
алисты МЧС. Это как раз 
работа для добровольцев. 

Например, недавно 
спасателям-доброволь-
цам пришлось выехать 
на Перовскую улицу. На 
лестничной клетке сто-
ит взволнованная жен-
щина: замок сломался, и 
ключ не вынимается. А 
за дверью громко плачет 
двухлетняя Настя. Бойцы 
«СпасРезерва» проникли 
в квартиру через балкон-
ную дверь. Настю успоко-
или, открыли дверь, успо-
коили и маму. 

На улице Бориса Жи-
гулёнкова женщина ус-
лышала за дверью крики 
пожилой соседки. Спаса-
тели попали в квартиру 
через окно. 92-летнюю ба-
бушку с предварительным 
диагнозом «перелом шей-
ки бедра» на скорой отпра-
вили в больницу. В тот же 
день выезжали к беремен-
ной женщине: у неё отек-
ли руки и не снимается 
кольцо с пальца. Вроде не 
смертельная ситуация, но 
палец уже опух, требуется 
помощь. При участии до-
бровольцев кольцо сняли. 

Собака на льдине

Зачастую добровольцы 
оказываются единствен-
ными, кто может помочь 
животным, попавшим в 

беду: утке, запутавшейся 
в сетях, собаке, оказав-
шейся на оторвавшейся 
льдине. Недавно спасате-
ли вытаскивали из колод-
ца бездомную дворняж-
ку, которая провалилась 
в открытый люк на шос-
се Энтузиастов. 

При этом «СпасРезерв» 
занимается и более серьёз-
ными ЧП. Члены отряда 
участвовали в ликвидации 
последствий всех крупных 

чрезвычайных ситуаций 
на территории города Мо-
сквы и области: тушили 
лесные пожары, разбира-
ли завалы после взрывов, 
ликвидировали послед-
ствия ледяного дождя и 
разлива мазута. 

Четыре месяца учёбы

Среди бойцов отряда  — 
самые обычные москвичи. 
К примеру, Ярослав Соко-
лов из Гольянова в отряде 
уже шесть лет. По будням 
он работает экономистом 
в страховой компании. А 
по выходным спешит на 
смену в отряд. 

— «СпасРезерв» объе-
диняет людей самых раз-
ных профессий. Бизнес-
мен, педагог, рабочий — 
все они на время суточно-

го дежурства становятся 
спасателями, — говорит 
Юрий Иванов. 

В распоряжении добро-
вольцев есть два аварий-
но-спасательных автомо-
биля, укомплектованных 
спецоборудованием. 

Сейчас в отряде 220 чело-
век. Все они прошли под-
готовку как профессио-
нальные спасатели. Пра-
вительство Москвы еже-
годно выделяет средства 
на бесплатное четырёхме-
сячное обучение желаю-
щих стать спасателями. В 
этом году «СпасРезерв» бу-
дет отмечать своё десяти-
летие. За годы его работы 
через отряд прошло около 
700 добровольцев.

Анна САХАРОВА
Отряд «СпасРезерв»:
(495) 676-0206

Чем занимается отряд добровольцев «СпасРезерв»

У беременной 
женщины 
не снимается 
кольцо, палец 
уже опух

По выходным они
работают спасателями

У пенсионеров 
выманивают 
деньги
на косметику 
и растаможку

Нег осу дарст вен н ы й 
центр бесплатной юриди-
ческой помощи работает с 
2011 года. Его юристы за-
нимаются гражданским 
и уголовным правом, за-
щищают клиентов в арби-
тражном суде. Здесь ведут 
приём и специалисты Мо-
сковской городской пала-
ты адвокатов (МГПА). Для 
инвалидов 1-й и 2-й груп-
пы, многодетных семей, 
тех, у кого среднедушевой 
доход ниже прожиточного 
минимума, ветеранов ВОВ 
и ветеранов труда все услу-
ги бесплатны. Достаточно 
принести паспорт и доку-
мент на льготу.

Опыт у адвокатов боль-
шой, к ним обращаются 
не только рядовые жите-
ли, но и знаменитости.

— Мы помогали вдове 
Гайдая Нине Гребешко-
вой в защите авторских 
прав на создание филь-
ма. Ещё помогли актёру 
Юрию Смирнову в споре 
с сыном о квартире, — го-
ворит руководитель цен-
тра адвокат МГПА Сергей 
Елисеев. 

Очень актуальны сегод-
ня вопросы, связанные с 
качеством медицинского 
обслуживания. Много об-
ращений связано с отка-
зами Департамента иму-
щества города Москвы в 
заключении договоров 
социального найма и при-
ватизации жилья. Обра-
щаются к юристам по по-
воду возврата денег, отдан-
ных под расписку, выселе-
ния бывших членов семьи, 
отказов в назначении до-
срочной пенсии.

К сожалению, сегодня 
жертвами обмана часто 
становятся старики.

— У них нехватка об-
щения, и они хватаются 
за любую возможность 
поговорить, — говорит 
Елисеев. — Многие этим 
пользуются, навязывают 
им ненужные товары и ус-
луги. Например, замани-
вают в косметические са-
лоны, где оформляют кре-
диты по 120 тысяч рублей. 
Однажды в центр пришёл 
72-летний дедушка, к ко-
торому на выходе из ме-
тро подошли три молодых 
человека, представились 
водителями и попросили 
денег на растаможку гру-
за. Им удалось забрать у 
пенсионера 2,5 миллио-
на рублей. Впоследствии 
они были привлечены к 
уголовной ответственно-
сти, получили по три года 
тюрьмы. В настоящее вре-
мя мы помогаем истребо-
вать через суд полученные 
ими деньги.

Алёна КАЛАБУХОВА

Негосударственный центр 
бесплатной юридической 
помощи: Артековская ул., 1. 
Тел.: (495) 585-8042, 
(499) 794-1541
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ВАШУ РЕКЛАМУ 
ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ 

ВОСТОЧНОГО ОКРУГА

(495) 782-8212 
(многоканальный)
shop@zbulvar.ru

 www.newsvostok.ru

Я заключил договор 
с микрофинансовой 
организацией, но в 

связи с тяжёлой ситуацией 
не смог вовремя погасить 
кредит. Сейчас мне выста-
вили счёт: начислены 
огромный штраф и пени. А 
коллекторы теперь звонят 
целыми днями. Что мне де-
лать?

Отвечают юристы право-
вого центра «Вектор».

Обязательства по кре-
дитному договору вы 
должны исполнять над-
лежащим образом. А что 
касается штрафных санк-

ций и неустойки, вы име-
ете право обратиться в 
суд с исковым заявлени-
ем о снижении их размера 
— это предусмотрено ст. 
333 ГК РФ. Что касается 
неправомерных действий 

коллекторов, то вы мо-
жете заявить в полицию, 
в прокуратуру, а также в 
Центральный банк Рос-
сии. Более подробно вас 
проконсультируют в на-
шей компании.

Можно ли оспорить огромный штраф 
за невыплату микрозайма?

ре
кл

ам
а 

00
63

Добровольцев четыре месяца обучают 
тому, как спасать людей
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Н
очью 29 декабря из Денеж-
ного сада парка «Сокольни-
ки» исчезла скульптура Феи 
Главбуха. Похититель сумел 

открутить саморезы с одной сторо-
ны постамента, а с другой просто от-
ломил статую. Шум услышали ох-
ранники и обратились в полицию. 

На место происшествия прибыл 
старший лейтенант полиции, ин-
спектор отдельной роты ППС УВД 
по району Сокольники Александр 
Новиков.

— Я расспросил охранников, что 
за шум и откуда они слышали, ка-
кие места парка уже успели прове-
рить, а какие нет, — рассказывает 
он. — Осмотрел и Денежный сад. На 
снегу там были следы. Одна цепочка 
следов показалась мне подозритель-
ной, и я предположил, что именно 
они принадлежат похитителю.

В сопровождении охранников 
парка Александр поспешил по сле-
дам. И не ошибся:  на Майском про-
секе преследователи заметили муж-
чину со скульптурой. Похитителя 
задержали. Оказалось, что бронзо-
вую статую, покрытую сусальным 
золотом, он украл, чтобы подарить 

своей девушке. Стоимость «подар-
ка» оценивается в 3,7 млн рублей. 
В отношении 32-летнего мужчины 
возбуждено уголовное дело.

А лексан др Нови-
ков служит в полиции 
уже 14 лет. Пришёл 
сюда работать после 
службы в армии. 
В свободное от 
службы вре-
мя он ходит в 
тренажёрный 
зал, занима-
ется боксом, 
прыгает с пара-
шютом. Есть у него и се-
мья: жена и пятилетний сын, 
а вскоре должен родиться вто-
рой ребёнок.

Алёна КАЛАБУХОВА

БЕЗОПАСНОСТЬ

Полицейский Александр Новиков 
нашёл похитителя
позолоченной статуи
ГЕРОЙ НЕДЕЛИ

В свободное время 
Александр Новиков занимается 

прыжками с парашютом

«Поможем спасти от тюрьмы 
вашего сына…»

Вам звонят и 
говорят: «Ваш 
внук (сын и т.д.) 
сбил человека, и, 
если вы не хоти-
те, чтобы он сел 
в тюрьму, сроч-
но нужны деньги 
на взятку… Сей-
час к вам подъе-
дут за деньгами…» 

Не верьте! Этот сценарий мошенничества продолжает 
оставаться самым «популярным». Перезвоните сначала ва-
шему родственнику, который якобы об этом просит. 

Схема №1  Странный звонок

Днём мошенники обходят квартиры, представляясь со-
трудниками разных организаций. Например, «соцработни-
ки» могут предложить обменять старые деньги на новые. 
А лжесотрудники ДЕЗа или Мосгаза могут предложить об-
менять бесплатно старую плиту на новую.

Ваша задача — не впускать незнакомца домой. Спро-
сите его фамилию и телефон. И сообщите: «Проверю вас 
в нашем собесе и потом перезвоню». 

Схема №2 
Лжереформа 
денег

«Меняем старые деньги 
на новые…»

Аферист звонит вам домой и, обращаясь по имени-отче-
ству, представляется врачом местной поликлиники. Далее 
следуют сообщение об опасной болезни, которую у вас об-
наружили (чаще всего это онкология), и предложение купить 

чудодействен-
ные лекарства 
(на самом деле 
— дешёвые био-
добавки). Знай-
те: ни один врач 
не имеет права 
сообщать о за-
болеваниях по 
телефону.

«Вы серьёзно больны...»
Схема №3  Звонок из «поликлиники»

ОСТОРОЖНО, МОШЕННИКИ!

Даму из Новокосина пленили 48 килограммов сыра
Ночью из машины 

«Фольксваген Транспор-
тер», припаркованной на 
Новокосинской улице, 
пропали шесть головок 
сыра весом 8 килограм-
мов каждая. Стоимость 
пропавшего сыра — бо-
лее 50 тыс. рублей. Кра-
жу обнаружил утром хо-
зяин машины и обратил-
ся в полицию.

В течение четырёх су-
ток стражи порядка опра-
шивали прохожих и про-
чёсывали район. 10 ян-
варя на Салтыковской 
улице они смогли задер-
жать похитительницу. 
Это 32-летняя безработ-
ная местная жительни-

ца. Выяснилось, что, гу-
ляя ночью по району, она 
заметила приоткрытую 

дверь фургончика. Ве-
чером его хозяин, част-
ный предприниматель, 

перевозящий продукты, 
помыл свой грузовик на 
автомойке, а из-за силь-
ных морозов задние две-
ри машины не заблоки-
ровались и остались от-
крытыми на ночь.

Воспользовавшись си-
туацией, женщина по од-
ной перетащила головки 
сыра к себе в квартиру. 
К моменту задержания у 
неё в холодильнике оста-
лись только две голов-
ки: остальные она успе-
ла продать. Возбуждено 
уголовное дело по статье 
«кража». Любительнице 
сыра грозит до двух лет 
лишения свободы.

Алёна КАЛАБУХОВА

Скульптуру 
мужчина хотел 
подарить
своей девушке

В Преображенском 
украли 
норковую шубу

Сотрудники секонд-
хенда на Халтуринской 
улице недосчитались 
норковой шубы стоимо-
стью 50 тыс. рублей и 
обратились в полицию. 
Стражи порядка опроси-
ли работников и состави-
ли ориентировку, благо-
даря которой сумели най-
ти похитительницу. Её за-
держали в тот же день 
недалеко от места про-
исшествия. Это 58-лет-
няя жительница Гольяно-
ва, ранее уже судимая за 
кражу. Украденное вер-
нули в магазин. Возбуж-
дено уголовное дело. 

В Новогирееве 
ограбили ломбард

В ломбард на Свобод-
ном проспекте пришёл 
молодой человек и по-
просил продавщицу по-
мочь ему выбрать два 
браслета в подарок де-
вушке. Когда сотрудница 
достала их из витрины, 
парень выхватил укра-
шения и выбежал из ма-
газина. Благодаря запи-
сям видео камер полицей-
ским удалось установить 
личность похитителя. 
Безработного 28-летне-
го приезжего из Киров-
ской области задержали 
на Ярославском вокзале. 
Он заключён под стражу. 

В Перове пропала 
новогодняя ёлка

Ночью с лестничной 
площадки одного из до-
мов на 1-й Владимирской 
улице пропала новогод-
няя ёлка. Приехавший на-
ряд ППС обнаружил, что 
след из упавших с ёлоч-
ки гирлянд и игрушек тя-
нется в соседний подъезд. 
Он привёл стражей поряд-
ка к квартире похититель-
ницы. 43-летняя женщина 
утверждает, что собира-
лась перепродать ёлку. Те-
перь ей грозит срок лише-
ния свободы до двух лет.

Алёна КАЛАБУХОВА

ХРОНИКА ПОЖАРЫ

В Измайлове горел 
склад

Утром 14 января по-
жарно-спасательные 
подразделения выезжа-
ли в район Измайлово на 
Измайловское ш., вл. 73, 
стр. 1, где возле стадио-
на «Ракета» горел склад 
для хранения инвентаря. 
Огонь распространился 
на большую часть поме-
щения, но был оператив-
но ликвидирован пожар-
ными. Пострадавших нет. 
Причины происшествия 
устанавливаются.

Анна САХАРОВА

ГИБДД 
приглашает 
на учёбу

Московский универси-
тет МВД России проводит 
отбор кандидатов из числа 
выпускников 11-х классов 
школ Москвы на очную 
форму обучения. В уни-
верситете 11 факультетов, 
в том числе международ-
но-правовой, факультет 
подготовки психологов, 
специалистов в области 
информационной безо-
пасности, экспертов-кри-
миналистов, экономиче-
ский.

Студентам выплачива-
ется высокая стипендия, 
присваиваются специаль-
ные звания, предоставля-
ется отсрочка от призыва 
на военную службу. По-
сле окончания универси-
тета гарантируется трудо-
устройство.

По вопросам обучения 
можно обратиться:

— в ОБ ДПС ГИБДД 
УВД по ВАО: Измайлов-
ское ш., 73б, стр. 1, каб. 
322, тел. (499) 166-5310;

— в 3-й батальон 1-го 
СП ДПС ГИБДД на спец-
трассе: Дмитровское ш., 
122б, тел. (495) 485-0389.

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА

ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ
NEWSVOSTOK.RU
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Г
еннадий Морозов — 
бывший игрок мо-
сковского «Спарта-
ка». В 1980-х годах 

считался одним из самых 
жёстких и неуступчи-
вых защитников в отече-
ственном футболе. Знаме-
нитый тренер Константин 
Бесков когда-то сказал 
о нём: «Если Гена в кого 
вцепится, то уже не отпу-
стит». Родился Морозов в 
Восточном округе, долгое 
время жил в Преображен-
ском районе.

Всегда хотел быть 
защитником

— Я коренной москвич. 
Мой дом находился на От-
крытом шоссе. С родными 
и друзьями я часто гулял в 
парке «Лосиный Остров». 
Когда стал заниматься 
спортом, то бегал там, хо-
дил на лыжах. Другой лю-
бимый парк — это, конеч-
но, «Сокольники». 

— Как вы относитесь к из-
менениям в районе и в горо-
де в целом?

— Положительно. В том 
же парке «Сокольники» от-
личный каток зимой де-
лают. И вообще с катками 
сейчас проблем нет. А мы 
раньше, помню, сами за-
ливали площадку во дворе.

— Вы ведь всерьёз хотели 
заняться хоккеем?

— Да. Я сначала ходил на 
спортивную гимнастику, 
потом увлёкся хоккеем, 
просто бредил им. Но дру-
зья уговорили записаться 
в футбольную секцию. В 
моей семье все болели за 
«Спартак», поэтому я пое-
хал в Сокольники, на Ши-
ряево поле. Мне было тог-
да 10 лет.

 — Почему вы стали имен-
но защитником? 

— Знаете, у нас в детской 
команде был вратарь, ко-

торый каждый раз, когда 
пропускал гол, чуть ли не 
плакал. Может, это повли-
яло: мне не хотелось, что-
бы он расстраивался. 

Подвела 
самоуверенность

 — За сборную СССР вы 
сыграли 10 матчей. В частно-
сти, участвовали в чемпионате 
мира 1986 года. Правда, что в 
Мексике тогда стояла страш-
ная жара?

— Страшной была скорее 
не жара, а среднегорье. В 
таких условиях остро ощу-
щается нехватка кислоро-
да. Вдобавок разрежен-
ный воздух влиял на полёт 
мяча: он летел быстрее, чем 
на равнине. Кстати, поэто-
му на том чемпионате было 

забито так много голов с 
дальней дистанции.

— Как переносили такие 
климатические условия?

— Врачи советовали 
пить больше воды. После 
игр проводились актив-
ные восстановительные 
процедуры. Ещё игрокам 
не советовали долго нахо-
диться под прямыми лу-
чами солнца. Адаптиро-
вались мы быстро. Думаю, 
во многом благодаря тому, 
что на чемпионате СССР 
часто играли в южных го-
родах — Ташкенте, Баку, 
Тбилиси, Ереване.

— Выступление советской 
сборной запомнилось обид-
ным поражением от бельгий-
цев в плей-офф…

— Этого никто не ожи-
дал. Мы считались на том 
турнире одной из лучших 
команд, многие предре-
кали нам выход в финал. 
Перед матчем со сбор-
ной Бельгии мы уже при-

кидывали, на кого вый-
дем в следующем этапе. 
Самоуверен ность подвела.

На коньки 
уже не встану

 — В 1989 году вы стали 
чемпионом СССР. Но через 
год, в 27 лет, завершили ка-
рьеру. Почему так рано?

— Травма ноги заму-
чила. Я почти весь вто-
рой круг чемпионата 1990 
года на уколах провёл. По-
сле матча неделю не мог на 
ногу наступать нормально. 
В 1991-м мне сделали опера-
цию в Германии. Но старые 
болячки до сих пор дают о 
себе знать. Я, например, лю-
блю гулять за городом, на 
свежем воздухе, и мне хо-
чется встать на лыжи, конь-
ки. А здоровье не позволяет.

— Вы были руководителем 
футбольной Академии «Спар-
так», сейчас активно занима-
етесь продвижением футбола 
в столичных школах. Для чего 
взялись за это дело?

— Сами видите, как мало 
сегодня у нас талантливых 
футболистов. И это связа-
но именно с детской подго-
товкой. Дело даже не в фут-
боле, а в неважном физиче-
ском состоянии нынешних 
детей. Многие часами си-
дят за компьютерами, на 
улице не гуляют, не бега-
ют. Надо это исправлять.

Даже если дети не ста-
нут профессиональными 
футболистами, они по-
любят спорт. Мой сын, 
например, одно время за-
нимался футболом, но не 
сложилось, сейчас в бан-
ке работает. При этом до 
сих пор любит на досуге 
играть в футбол. 

Олег МАРИНИН

Геннадий Морозов: 
Я рос на Преображенке

Геннадий Морозов
родился 30 декабря 1962 
года в Москве. Защит-
ник. Мастер спорта СССР. 
Воспитанник СДЮШОР 
«Спартак». Выступал в 
командах «Спартак», Мо-
сква (1980-1986, 1989-
1990) и «Динамо», Москва 
(1987-1988). Чемпион 
СССР 1989 года. За сбор-
ную СССР сыграл в 10 
матчах. Участник чемпио-
ната мира 1986 года.

СПРАВКА

Из-за разреженного воздуха 
мяч летел быстрее, чем обычно

Известный защитник «Спартака» 
рассказал о том, откуда берутся 
настоящие футболисты

Геннадий Морозов 
(в белой форме) 
считался одним 
из самых жёстких 
защитников 
в отечественном 
футболе

Сейчас Морозов пропагандирует 
футбол среди школьников

РИ
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Н
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С
такан апельси-
нового сока счи-
тается едва ли не 
символом здоро-
вого образа жиз-

ни. И многие убеждены, 
что пить соки — гораз-
до полезнее, чем газиров-
ку или какие-либо другие 
напитки. Так ли это и ка-
кие вообще соки прода-
ются в наших магазинах, 
мы расспросили экспер-
та Российского институ-
та потребительских испы-
таний, расположенного на 
Первомайской улице, Та-
тьяну Алисову. 

1 Насколько 
полезны соки, 
купленные 
в магазине?

Это зависит от того, ка-
кой вид сока вы купи-
ли. Соки делятся на вос-
становленные, прямо-
го отжима и свежеотжа-
тые. Только последние не 
проходят никакой тер-
мической обработки, так 
как их готовят прямо при 
вас в магазинах либо вы 
их делаете дома самосто-
ятельно. Более 90% соков 
и нектаров, продающих-
ся в России, — восста-
новленные из концентра-
тов. В Европе, для сравне-
ния, таких соков 70-80%. 
То есть сначала из фрук-
тов получают сок, после 
этого испаряют из него 
воду, концентрат охлаж-
дают или заморажива-
ют и везут в больших ём-
костях на предприятия. 
А там разбавляют водой, 
стерилизуют и разлива-
ют в тару для потребите-
лей. То, что сок восста-
новленный, производи-
тель обязан указывать на 
упаковке. 

В восстановленных со-
ках, конечно, гораздо 

меньше минеральных ве-
ществ и витаминов, чем в 
соках свежевыжатых или 
так называемых соках 
прямого отжима, кото-
рые разливают в тару без 
стадии концентрата. 

2 Нектар — это 
подделка под сок?

Нектар — это искус-
ственный продукт, со-
ставленный из целого 
ряда ингредиентов. По 
сути, это сок, разбавлен-
ный водой и «приправ-
ленный» разного рода до-
бавками. В нектар разре-
шается добавлять сахар и 
натуральные подкислите-
ли (например, лимонную 
кислоту), мякоть цитрусо-
вых фруктов. Не разреше-
но добавлять консерван-
ты, искусственные аро-
матизаторы и подсласти-
тели. 

Впрочем, есть некото-
рые виды плодов, из ко-
торых можно пригото-
вить только нектар, так 
как их 100-процентный 
сок слишком кислый или 
чересчур густой. Это, на-
пример, вишня, смороди-
на, бананы, персики и др.

3 Лучше делать соки 
самостоятельно?

Конечно, лучше всего 
употреблять свежевыжа-
тый сок. Однако многое 
зависит и от того, какие 
именно овощи и фрукты вы 
кладёте в соковыжималку. 
В 2016 году РИПИ прово-
дил тест свежих овощей и 
проверял наличие в них по-
рядка 80 нитратов и  пести-
цидов (перед поступлени-
ем овощей на прилавок их 
положено проверять толь-
ко на два вида пестицидов). 
Выяснилось, что 65% ово-
щей в московских магази-

нах опасны для здоровья. 
Специалисты забракова-
ли, к примеру, 91% образ-
цов моркови и 40% томатов. 
Так что морковный или то-
матный сок, приготовлен-
ный из них, тоже вряд ли 
будет полезным.

4 Сколько можно 
выпить сока?

Даже самые «правиль-
ные» соки не нужно пить 
в неограниченных коли-
чествах. Всемирная орга-
низация здравоохранения 
рекомендует употреблять 

не более 100-150 милли-
литров в день. Иначе этот 
напиток может вызвать 
изжогу, повысит кислот-
ность желудка, плохо по-
влияет на микрофлору 
кишечника. Не забывай-
те о сроках хранения: от-
крытый пакет сока нужно 

употребить в течение су-
ток,  даже если он хранит-
ся в холодильнике.

Кроме того, многие счи-
тают, что сок — продукт 
диетический и позволя-
ет не набирать вес. Боль-
шая ошибка! Некоторые 
соки содержат достаточно 
много природных саха-
ров, и употребление их в 
больших количествах мо-
жет сказаться на фигуре. 
Энергетическая ценность 
виноградного сока, к при-
меру,  около 63-68 килока-
лорий, а это даже больше, 
чем у молока. 

Кстати, одним из самых 
полезных эксперты счита-
ют гранатовый сок. Он яв-
ляется рекордсменом по 
содержанию некоторых 
минеральных солей, ор-
ганических кислот и ан-
тиоксидантов. 

5 Как проверить, есть 
ли в соке вредные 
добавки?

В домашних услови-
ях можно проверить, на-
пример, есть ли в соке или 
в нек таре искусственные 
красители. Так, для про-
верки напитка из крас-
ных ягод — вишни, сморо-
дины, клубники — нуж-
но размешать до полного 
растворения две столовые 
ложки пищевой соды в по-
ловине стакана воды. За-
тем долейте в раствор пол-
стакана нектара. Напитки 
из цитрусовых проверяют 
по-другому: раствор соды 
нужно добавить в нектар и 
довести до кипения. Если 
цвет нектара не изменил-
ся, значит, в напитке есть 
искусственные красители.

Но натуральность сока 
таким способом прове-
рить нельзя. Это возмож-
но сделать только в лабо-
раторных условиях.

Марина ТРУБИЛИНА

Самый сок!
Пять вопросов эксперту
о фруктовых и овощных напитках

Виноградный 
сок более 
питательный, 
чем молоко

Полезнее всего свежевыжатый сок
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Жители 
Северного 
Измайлова 
собрали 
«Коробки 
храбрости»

Активисты Образова-
тельного комплекса ди-
зайна и технологий (его 
филиала на ул. Снайпер-
ской, 11а) устроили ак-
цию по сбору «Коробок 
храбрости». Акция про-
шла совместно с благо-
творительным фондом 
«Подари жизнь», учре-
дители которого — ак-
трисы Чулпан Хаматова 
и Дина Корзун.

«Коробкой храбро-
сти» называют наборы 
небольших игрушек для 
детей, которые лечатся в 
стационарах. Их медра-
ботники вручают малы-
шам в подарок после вы-
полнения болезненных 
процедур: пункций, пе-
ревязок, уколов, капель-
ниц. Практику подсмо-
трели за границей и 
внедрили в российских 
больницах.

— Так как больных ма-
лышей много, игрушки в 
коробках заканчивают-
ся очень быстро. Попол-
нять их нужно два раза в 
неделю. Мы решили ока-
зать поддержку фонду и 
призвали учеников, ро-
дителей и педагогов по-
мочь. Принимали только 
новые игрушки и те, ко-
торые можно не раз об-
работать стерилизато-
ром. К примеру, мягкие 
и деревянные игрушки 
в такие коробки класть 
нельзя. Всего за неделю 
мы собра ли несколь-
ко коробок, — расска-
зала педагог-организа-
тор комплекса Яна По-
спелова.

В коробках оказались 
машинки, фигурки зве-
рей, человечки из «Лего», 
пупсы, маленькие паз-
лы, брелоки, фонари-
ки. Собранные игруш-
ки отвезут маленьким 
пациентам в ФНК Ц 
им.  Д.Рогачёва. 

Мария ГУСЕВА

Читайте  «Восточный округ» и районные газеты ВАО 
               в Интернете
Каждый день — самые свежие новости округа! 
                 Когда откроют новые станции метро? 
Где появятся зоны платной парковки? 

       Сколько будем платить за квартиру в этом году? 
Как записать ребёнка в 1-й класс? 
             Что будет с пенсиями? 

Хроника происшествий, ответы на вопросы читателей, 
советы медиков и педагогов.  Исторические материалы, 
интервью со звёздами кино и эстрады, фотоконкурсы с призами.

 Богородское 
«Богородские ведомости» 
ГазетаБогородское.рф

 Вешняки «Вешняки» 
ГазетаВешняки.рф

 Восточное Измайлово 
«Восточное Измайлово» 
ГазетаВосточноеИзмайлово.рф

 Восточный 
«Наш район Восточный» 
ГазетаВосточный.рф

 Гольяново «Гольяново» 
ГазетаГольяново.рф

 Ивановское 
«Ивановское. День за днём» 
ГазетаИвановское.рф

 Измайлово «Измайлово» 
ГазетаИзмайлово.рф

 Косино-Ухтомский 
«Косино- Ухтомский 
информационный вестник» 
ГазетаКосиноУхтомский.рф

 Метрогородок 
«Вести Метрогородка» 
ГазетаМетрогородок.рф

 Новогиреево 
«Мой район — Новогиреево» 
ГазетаНовогиреево.рф

 Новокосино 
«Новокосино. Вестник района» 
ГазетаНовокосино.рф

 Перово «Перово. События 
и люди» ГазетаПерово.рф

 Преображенское «Преображенка»
ГазетаПреображенское.рф

 Северное  Измайлово 
«Район Северное Измайлово» 
ГазетаСеверноеИзмайлово.рф

 Соколиная Гора 
«Взгляд с Соколиной горы» 
ГазетаСоколинаяГора.рф

 Сокольники «Будни Сокольников» 
ГазетаСокольники.рф

 NEWSVOSTOK.RU

Самые вкусные новости

— Моего ребёнка не 
взяли в кружок англий-
ского языка в детском 
саду, — жалуется жи-
тельница района Соколи-
ная Гора Татьяна. — Ло-
гопед сказала, что, пока у 
него не получается выго-
варивать русские буквы, 
он не должен занимать-
ся иностранным. Иначе, 
по её словам, будет пол-
ная каша. Права ли она? 

Раньше десяти 
не начинать

— Логопед, безуслов-
но, правильно обоснова-
ла, — отвечает на вопрос 
Лидия Бурьянова, дет-
ский психолог, нейропси-
холог участкового отдела 
«Измайлово» Московской 
службы психолого-педа-
гогической помощи насе-
лению. — Могу добавить, 
что лет до десяти у ребён-
ка не сформировано ни-
чего для изучения второ-
го языка — нет ни мотива-
ции, ни устойчивых меж-
полушарных связей, ни 
памяти, ни логики.

— А как же примеры, 
когда в семьях с детства го-
ворили на нескольких язы-
ках и дети тоже рано на-

чинали говорить? Напри-
мер, в семье Льва Толсто-
го, Владимира Набокова. 

— Билингвальная среда 
— это единственное усло-
вие, при котором ребёнок 
с младенчества овладевает 
языком. Но это не просто 
разговоры родителей не-

сколько раз в день с ребён-
ком: нужно полное погру-
жение в язык, например за 
границей. Или же гувер-
нёр, няня должны общать-
ся с ребёнком круглые сут-
ки на иностранном.

 
Желание «взять» язык

Ещё одна причина, по 
которой бесполезно му-
чить ребёнка младше 10 
лет иностранным языком, 
— у малышей нет мотива-
ции к такому обу чению. 

— В билингвальной 
среде у ребёнка есть жела-
ние «взять» язык — нала-
дить контакт с его носи-
телем, без этого никак, — 
говорит нейропсихолог. 

Но усвоение сразу двух 
языков для детей-би-
лингвов также сопряже-
но с большими усилия-
ми мозга. Такие малыши 
в целом начинают гово-
рить позже других детей 
минимум на полгода-год. 
Зато легко восстанавли-
вают языковые и речевые 
навыки и через 15 лет, 
даже без носителей языка. 

Просто 
маркетинговый ход

Любой центр раннего 
развития сейчас предлага-
ет курсы по изучению ан-
глийского для самых ма-
леньких. Но специалисты 
считают, что это не более 
чем маркетинговый ход и 
бесполезная трата денег. 
Дело в том, что все зада-
ния при этом построены 
на запоминании и память 
у маленьких детей пока 
большая. Но если не ос-
воить иностранное слово 
в опыте — всё очень бы-
стро забывается. 

— К нам в отделение об-
ращается множество ро-

дителей, которые водили 
детей на языковые курсы 
весь год, но стоило съез-
дить летом на дачу —  и 
дети возвращались, как 
чистый лист: ничего не 
оставалось в памяти, — 
вспоминает детский пси-
холог. 

Исключения составля-
ют только те курсы языка, 
которые настаивают на за-
нятиях с педагогом не ме-
нее трёх раз в неделю и с 
домашними заданиями по 
шесть часов в неделю. Это 
минимум, чтобы язык на-
чал усваиваться. И то де-
лать это можно не ранее 10 
лет, напоминает психолог.

«Папа» или «нана»?

— Можно ли учить два 
языка одновременно?

— В детстве — нет. К 
нам обращаются целые 
классы детей, где с 1-го 

класса начали учить и 
русский, и английский. 
И первоклашки запута-
лись в алфавитах. Слово 
«папа» читали как nana, 
слово mammy читали как 
«татту». Зеркалили буквы 
на письме, так как ещё не 
до конца сформировано 
межполушарное взаимо-
действие.

С такой нагрузкой дети 
погружаются в ситуа-
цию неудачи, появляет-
ся страх ошибки, и они 
могут совсем отказаться 
учить как русский, так и 
английский.

Если родители хотят, 
чтобы ребёнок знал три 
языка и больше — вводи-
те новый язык только на 
3-4-м году изучения пер-
вого иностранного, ког-
да ребёнок уже усвоит 
логику построения фраз 
и предложений. И жела-
тельно, чтобы это были 

языки одной языковой 
группы.

— Что посоветуете ро-
дителям, которые твёрдо 
решили сделать из ребён-
ка полиглота?

— В раннем детстве 
можно лишь развить 
предрасположенность к 
языкам. Овладение язы-
ком основано на логике, её 
и нужно развивать в пер-
вую очередь. А чтобы дети 
умели говорить и на слух 
хорошо воспринимали чу-
жой язык — развивать му-
зыкальный слух. Мож-
но также читать ребёнку 
сказки народов мира, что-
бы ребёнок запоминал и 
воспринимал на слух как 
можно больше иностран-
ных названий. 

Беседовала Мария ГУСЕВА
Участковый отдел ГБУ МСППН 
«Измайлово»
Адрес: ул. Никитинская, 31, 
корп. 2. Тел. 8-916-105-8100

Первоклашки 
запутались 
в алфавитах

Английский 
как наказание

С какого возраста ребёнку 
нужно учить иностранный?

После летних каникул дети 
начинают учить язык «с нуля»
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Рок-гусли 
на Электрозаводской

Концертная программа 
«Река, впадающая в небо» 
пройдёт 26 января в 19.00 
в молодёжном историко-
культурном центре «Особ-
няк купца В.Д.Носова» (ул. 
Электрозаводская, 12, стр. 
1). В концерте примут уча-
стие рок-гусляр и русская 
бандуристка Николай и Еле-
на Вяткины. Они исполнят ав-
торские баллады, народные 
песни и романсы. Стоимость 
билета 100 рублей.

Игротека на Большой 
Черкизовской

Клуб «Тёмная сторона 
печеньки» Российской го-
сударственной библиоте-
ки для молодёжи (ул. Боль-
шая Черкизовская, 4, корп. 
1) приглашает 25 января 
в 19.00 любителей словес-
ных и настольных игр. Мож-
но будет сыграть в «За пя-
тью печатями», «Каркас-
сон», «Страшные сказки» и 
т.д. Если есть любимые «на-
столки», приносите с собой.  
Вход свободный.

Вокал на Саянской
Если вы любите петь, то 

вас ждут 25 января в 18.00 
в центре социокультурных 
программ «Интеграция» (ул. 
Саянская, 6б). Там пройдёт 
мастер-класс по сольному 
пению, на котором можно бу-
дет освоить элементы дыха-
тельной гимнастики Алексан-
дры Стрельниковой, методи-
ки развития голоса Виктора 
Емельянова и т.д. Возрастные 
ограничения 8+, обязательна 
запись по тел. (495) 305-9180.

Ретропоказ в Ивановском
Посмотреть и обсудить ле-

гендарный фильм Никиты 
Михалкова «Пять вечеров» 
приглашает киноклуб куль-
турного центра «МосАРТ» 
(Свободный просп., 19). Кар-
тина рассказывает историю 
о том, как случайная встре-
ча перевернула жизнь двух 
влюблённых, разлучённых 
войной 20 лет назад. Показ 
пройдёт 26 января. Начало в 
19.30, вход свободный. 

Ольга САРАТОВСКАЯ,
Алексей ТУМАНОВ

АФИША

В 
досуговом клубе 
«Лицей» на ул. Ни-
колая Химушина, 
17, корп. 3, откры-

лась выставка 25-летней 
художницы из района Бо-
городское Яны Белокопы-
товой «Моя акварель». 

Яна ещё в семилетнем 
возрасте поняла, что свя-
жет жизнь с искусством. 
Она окончила художе-

ственно-г рафи ческ ий 
факультет МПГУ. В 2016 
году стала вести в клубе 
«Лицей» две художествен-
ные студии: обучает детей 
писать маслом и гуашью, 
делать аппликации и ле-
пить из пластилина, ри-
совать простым каранда-
шом и гелевыми ручками. 
Но любимая её техника — 
акварель. 

— Это одна из самых 
сложных техник. Все от-
тенки достигаются за счёт 
использования воды, вме-
сто белой краски остаётся 
незакрашенный лист бу-
маги. Одно неточное дви-
жение — и картина испор-
чена, — говорит Яна.

Главные жанры худож-
ницы — пейзажи и натюр-
морты. На выставке будет 
представлено порядка 20 
зимних пейзажей с вида-
ми Подмосковья и осен-
ние натюрморты. 

Всего же у Яны уже на-
бралось порядка тысячи 
картин и этюдов. Одна из 
комнат у неё дома приспо-
соблена под мастерскую. 
А вместо обоев в квартире 
Яны — авторская роспись 
стен акрилом. 

Посетить выставку мож-
но до середины февраля в 
часы работы клуба: пн. — 
пт. с 10.00 до 20.00, сб. — с 
10.00 до 18.00. Вход свобод-
ный. Тел. (499) 167-1740.

Ольга ГЕРАНЧЕВА

Яна Белокопытова 
из Богородского рисует 
в самой сложной технике

Влюблённые 
будут искать 
в «Сокольниках» 
фей

Романтично настро-
енный воришка, кото-
рый перед новогодними 
праздниками похитил 
из Денежного сада пар-
ка «Сокольники» позо-
лоченную статую «Феи 
Главбуха» (подробности на 
стр. 10), вдохновил адми-
нистрацию парка на ор-
ганизацию тематическо-
го квеста. Награждение 
победителей намечено на 
День всех влюблённых.

16 января в парке стар-
товал конкурс на лучшее 
романтическое селфи в 
«Сокольниках», и побе-
дители этого состязания 
получат подсказки, бла-
годаря которым накану-
не Дня влюблённых смо-
гут отыскать на террито-
рии «Сокольников» де-
сяток копий золотистых 
фей высотой 20 санти-
метров, распечатанных 
на 3D-принтере. Это бу-
дут преимущественно 
укромные уголки рядом 
с пешеходными дорож-
ками, катками, горками 
и другими объектами в 
партерной части парка. 
Остальные участники 
квеста подсказок не по-
лучат и будут искать фей 
самостоятельно, что су-
щественно усложнит для 
них задачу.

— Между победителя-
ми квеста 14 февраля ра-
зыграют две полнораз-
мерные метровые копии 
Феи Главбух, — расска-
зала PR-менеджер ПКиО 
«Сокольники» Ульяна 
Климова.

Евгения САРАТОВЦЕВА

Волонтёрское движение «Люди в 
помощь кошкам-сиротам» прове-
дёт 4-ю благотворительную выстав-
ку-раздачу животных в помещении 
турклуба «Перово» (ул. Металлур-
гов, 5). Акция пройдёт 28 и 29 янва-
ря с 11.00 до 18.00. Вход свободный. 

— За первые три выставки дом об-
рели более 110 животных. В этот раз 
новых хозяев ждут 50 кошек в воз-
расте семи-восьми месяцев. Пред-
ставленные коты — привитые и сте-
рилизованные метисы разных по-
род, взятые из городских приютов, 

— рассказала организатор меро-
приятия Людмила Маркина. 

Забрать понравившегося питом-
ца можно совершенно бесплатно 
после заключения договора ответ-
ственного содержания. Для этого 
вам понадобится только паспорт. 

На выставке также будут действо-
вать благотворительная ярмарка 
хендмейд-товаров и пункт сбора 
корма для приютов. А дети смогут 
поучаствовать в мастер-классах по 
изготовлению сувениров из бума-
ги и картона. 

Подробнее узнать об акции и дру-
гих способах помощи волонтёрско-
му движению можно на сайте www.
vk.com/cats_go_home2 или по тел. 
8-926-636-9032.

Ольга САРАТОВСКАЯ

Вместо 
наклеивания 
обоев Яна 
расписала 
стены 
акрилом

В Перове проведут выставку-раздачу кошек

Cтань
     собой

NEWSVOSTOK.RU

ПИШИТЕ! 
ЗВОНИТЕ!

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
pochta@
newsvostok.ru

Звоните: 
(495) 681-3328,
(495) 681-3645

Одна из комнат 
в квартире Яны 
приспособлена 
под мастерскую
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23 января в церковном календаре — 
день памяти одного из самых популярных 
русских святых. Это  Феофан Затворник, 
человек, проживший, можно сказать, три 
разные жизни. Первая началась в январе 
1815 года, когда в семье сельского свя-
щенника Говорова родился мальчик, ко-
торого назвали Георгием. Под этим име-
нем он прожил 26 лет, за это время уехал 
в город, получил высшее духовное обра-
зование и, как преуспевший в учёбе, за-
служивал хорошего назначения, мог об-
завестись семьёй и священствовать по 
примеру отца.

Однако Георгий решил начать новую 
жизнь — монашескую. Он принял по-
стриг с именем Феофан. И по всем цер-
ковным канонам стал другим человеком, 
отрешившись от всех мирских привычек 
и перспектив.

Вторая жизнь тоже складывалась впол-
не успешно. Феофан получал одно назна-
чение за другим: служил в Иерусалиме 
и Константинополе, возглавлял престиж-
ные учебные заведения и большие епар-
хии. Он блестяще знал несколько язы-
ков, блистал разнообразной эрудицией, 
ярко проявил себя как руководитель и 
организатор.

И вдруг в расцвете сил и карьеры рез-
ко сошёл со столь успешного пути. Ему 
едва исполнилось 50 лет, когда он на-
писал прошение об уходе на покой, то 
есть, по нашим понятиям, на пенсию. 
Удалился в один из монастырей Там-
бовской епархии. И ушёл в затвор. То 
есть жил уединённо в келье, практиче-
ски ни с кем не общаясь. Даже богослу-
жения совершал в одиночестве в ма-
ленькой церквушке. При этом круг его 
общения расширился неизмеримо. Ему 
писали письма со всей страны, а он от-
правлял ежедневно до 40 ответов. Эти 
его послания потом широко расходи-
лись в списках, а впоследствии публи-
ковались в книгах. И сейчас эти сбор-
ники остаются бестселлерами, так точ-
ны и мудры советы Феофана Затворни-
ка. Кроме того, он создал множество 
богословских трудов, переводов. Та-
кой необы чайно плодотворный затвор 
продолжался 22 года. А на его похоро-
ны в 1894 году съехались десятки ты-
сяч людей, для которых он стал духов-
ным наставником. Таков он и сейчас для 
множества читателей.

ВЕРА И ПРАЗДНИКИ

Третья жизнь
великого затворника

Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВКупание во льдах

П
осмотришь по теле-
визору на крещенские 
купания в проруби  и 
удивляешься, как у 

людей хватает мужества оку-
наться в ледяную воду. А у 
некоторых возникает жела-
ние начать моржевать — ку-
паться в водоёмах круглый 
год. О том, как сделать это в 
первый раз, читателям «ВО» 
рассказала бронзовый при-
зёр чемпионата мира по зим-
нему плаванию, преподава-
тель Университета физкуль-
туры на Сиреневом бульваре 
Наталья Арбузова. Она и сама 
училась в этом вузе, работала 
тренером во Дворце водного 
спорта на Семёновской.

Раньше занималась 
карате

Сама Наталья начала зани-
маться моржеванием два года 
назад. Вообще-то  её специ-
альность карате, но однажды 
зимой во время утренней про-
бежки рядом с домом обрати-
ла внимание на парня, кото-
рый бегал в одной майке. По-
интересовалась, не холодно ли, 
и выяснилось, что он морж. Че-
рез несколько дней Наталья 
пришла в клуб зимнего плава-
ния в городе Долгопрудном и 
окунулась в прорубь. А ещё че-
рез 10 дней уже выступала вме-
сте с командой зимнего плава-
ния на турнире в Мурманске. 

Сделайте глубокий вдох

— У того, кто первый раз 
заходит в ледяную воду, с не-
привычки может перехватить 

дыхание, — говорит Наталья 
Арбузова. — Чтобы этого не 
произошло, входя, надо сде-
лать глубокий вдох, а потом 
медленно выдыхать — тогда 
дыхание нормализуется. Во-
обще, в прорубь нужно по-
гружаться медленно, чередуя 
вдох и медленный выдох: сна-
чала заходим по голень, за-
тем по пояс, потом по грудь, 
в конце окунаемся с головой. 

Перед погружением следует 
разогреться: сделать несколь-
ко приседаний, наклонов, ма-
хов ногами и руками, можно в 
одетом виде, можно  уже раз-
девшись. 

Не дольше 15 секунд 

Погружение в прорубь об-
жигает, ощущение — как буд-
то тысячи мелких иголочек 
вонзаются, словно апплика-
тор Кузнецова. Но особого хо-
лода не чувствуешь. Даже в са-
мый сильный мороз темпера-
тура воды в проруби плюс 1, 
иначе бы она замёрзла. Если 
же свело икры, надо срочно 
вылезать. А поскольку может 
понадобиться помощь челове-

ка с берега, моржевать в оди-
ночку не стоит. 

Время, которое может про-
вести в проруби начинаю-
щий, — 12-15 секунд. Этого 
достаточно, чтобы три раза 
окунуться. Моржи могут про-
вести в проруби минуту, две, 
десять, полчаса — каждый 
своё время знает.

Поешьте заранее

Нельзя окунаться на го-
лодный желудок — поешьте 
за час-полтора до этого. В хо-
лодной воде калории расходу-
ются очень быстро, из-за чего 
может закружиться голова, 
возможна потеря сознания.

С собой нужно обязательно 
взять термос с горячим чаем 
— это хорошее согревающее 
средство как до, так и после 
проруби.

Некоторые считают, что пе-
ред погружением имеет смысл 
выпить спиртного, чтобы не 
мёрзнуть. Это ошибка, ко-
торая может стать роковой. 
Во-первых, алкоголь уси-
ливает теплоотдачу — пере-
охлаждение ускоряется. Во-
вторых, нарушается коорди-
нация движений, а на льду и 
в проруби это может привести 
к травмам. В-третьих, человек 
теряет способность критиче-
ски оценивать ситуацию.

В носках и без пуговиц

К проруби и от неё надо 
идти в обуви с нескользя-
щей подошвой или в шерстя-
ных носках. Никаких рези-
новых тапочек для бассейна 
и пляжных шлёпанцев: мож-
но упасть. 

Не забудьте большое мах-
ровое полотенце, чтобы на-
сухо вытереться.

Раздеваясь, не кидайте 
одежду кучей, а складывай-
те в том порядке, как буде-
те потом её надевать. Одеж-
да должна быть без хитрых 
застёжек, обилия пуговиц, 
пряжек, завязок — к приме-
ру, футболка с длинными ру-
кавами и свитер.

Дети — только при желании

— Можно ли купаться в 
проруби детям? Можно, если 
ребёнок этого хочет, не боит-
ся и умеет плавать, — считает 
Наталья Арбузова.

Когда окунаетесь с ребён-
ком вдвоём — входите в про-
рубь не вместе, иначе потом, 
когда вылезете, будет не по-
нятно, что делать сначала: ре-
бёнка вытирать-одевать или 
самому одеваться. Или пусть 
кто-то третий, кто не купал-
ся, помогает.

Марина МАКЕЕВА

При погружении 
в прорубь 
в тело будто 
вонзаются 
тысячи иголочек

Как правильно начать моржевание Наталья Арбузова проводит с моржами 
занятия по акваайсаэробике
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Александр Ф.Скляр: 
К поступлению в МГИМО 
я готовился в Сокольниках

П
о шоссе Энтузи-
астов два прия-
теля отправля-
ются в путеше-
ствие, пытаясь 
слинять из го-

рода, — что-то связанное 
то ли с деньгами, то ли со 
службой в армии. По пути 
они зачем-то красят на 
шоссе стойки рекламных 
щитов, разговаривают по-
польски и совершают дру-
гие странные действия. 
Параллельно два килле-
ра готовят убийство. Так 
начинается фильм 1992 
года «Шоссе Энтузиа-
стов», где в главных ролях 
снялись символы 1990-х: 
рок-музыкант Александр 
Ф.Скляр и — в своей по-
следней роли — скульптор 
и поэт Дмитрий Пригов. 

Я был директором ДК
— Александр, что для вас 

лихие 1990-е?
— В начале девяностых 

мы думали, что всё бы-
стро разовьётся. Что «рок-
движуха» и рок-культура 
найдут достойное ме-
сто в нашей стране, что 
мы будем долгие годы де-
лать фестиваль «Учитесь 
плавать» и подтягивать 
туда молодых музыкан-
тов. Но… в 2000-е всё это 
ушло в песок. За послед-
ние 20 лет рок-н-ролл по-
казал, что он не стал мас-
совым явлением в России, 
как мы думали. На Западе 
это большая машина эн-
тертейнмента, у нас же до 
сих пор — движение оди-
ночек, оставшихся в му-

зыке ещё с тех времён, 
потому что новых ярких 
имён в русском роке за это 
время не появилось.

— Как возник фестиваль 
«Учитесь плавать»?

— В 1994 году к нам при-
ехал Генри Роллинз, аме-

риканский рок-музыкант, 
продюсер, директор зву-
козаписывающего лейб-
ла. Он был основопо-
лож ником дви жени я 
Straight edge, отрицавше-
го употреб ление нарко-
тиков. В 1990-х наркоти-
ки просто повалили в Рос-
сию, и о проблемах людей, 
их употреблявших, я знал 
не понаслышке: многие 
музыканты писали нам, 
делились этой пробле-
мой. Для нас было важно 
присоединиться к этому 

движению. Тогда нача-
лись музыкальные фе-
стивали на Горбушке, 
и мы с Гариком Сука-

чёвым сделали фести-
валь «Учитесь плавать». 

Я работал тогда исполня-
ющим обязанности ди-
ректора Дома культуры 
Курчатовского институ-
та. У меня был кабинет, 
телефон, по которому я 
мог общаться с внешним 
миром. Днём я проверял 
посещаемость кружков, 
следил, чтобы препода-
ватели  не прогуливали и 
расписывались в журнале, 
а вечером репетировал там 
с «Ва-Банком». На малой 
сцене Курчатовки репети-
ровали «Браво», Сукачёв с 
«Неприкасаемыми», груп-
па «Тихий час». Это было 
хорошее время, о котором 
сохранились прекрасные 
воспоминания: мы делали 
что-то очень важное для 

нас, впитывая дух свобо-
ды. Это моя молодость…

Муштра по Бонку
— Но всё-таки первым де-

лом, которое вы выбрали для 
себя в молодости, была макси-
мально связанная с несвобо-
дой дипломатическая карьера. 

— В 8-м классе я ре-
шил, что хочу поступать 
в МГИМО. Одной из глав-
ных дисциплин там был 
язык, и даже несмотря на 
то что заканчивал я ан-
глийскую спецшколу, его 
надо было учить дополни-
тельно. Родители отдали 
меня к частному препо-
давателю, очень хорошей 
учительнице Фаине Гри-
горьевне. Она жила в Со-
кольниках, и я ездил к ней 
туда с 8-го по 10-й класс 
раз в неделю. Не помню 
улицу, но хорошо пом-
ню, что это был выход из 
метро на противополож-

Корейский язык не выбрал 
бы никто на свете

Рок-музыкант рассказал корреспонденту «ВО» о детстве и юности

Рок-н-ролл в России 
остался движением 
одиночек

РИ
А-

Н
ов

ос
ти



17Январь 2017  №2 (185) |  ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ ПЕРСОНА

ную сторону от парка. 
Она была преподавателем 
МГИМО и так вымуштро-
вала меня по этому Бонку 
(самый популярный учеб-
ник английского в совет-
ское время. — Ред.), что 
все формы и времена от-
скакивали у меня от зубов. 
Это реально помогло мне, 
когда я сдавал экзамены: в 
МГИМО очень круто го-
няли по языку. Там были 
суперконкуренция и су-
перпристрастное отноше-
ние ко мне как к неблатно-
му абитуриенту.

— Основным языком в ин-
ституте вы выбрали корей-
ский. Почему?

— Так это и было в свя-
зи с тем, что за мной никто 
не стоял. Корейский бы не 
выбрал самостоятельно 
никто на свете. Но тем, у 
кого не было блатных ры-
чагов, давали самые бес-
перспективные с точки 
зрения дипломатической 
карьеры языки, среди ко-
торых самым бесполез-
ным был корейский. Дело 
в том, что в 1975 году отно-
шения у нас существовали 
только с Северной Коре-
ей, с Южной не было ни-

каких. И единственное, 
куда я мог быть направлен 
— это в Северную Корею. 
Сделать карьеру диплома-
та там было невозможно. А 
язык самый трудный.

— Александр, но ведь и вы не 
были простым рабочим парень-
ком: родились в центре Москвы, 
в семье учёного-физика Фелик-
са Скляра, ваша мама — жур-
налист, зам. главного редакто-
ра журнала «Работница». Каким 
вы были в детстве?

— Мягким и доверчи-
вым, ценящим отноше-
ния человеком, склонным 
к созерцанию и уедине-
нию, романтиком. Потом 
всё это, конечно, измени-
лось и ушло внутрь, об-
растая маской, ставшей 
потом моими доспеха-
ми: практически нет лю-
дей, которых я допускаю 
в свою жизнь.

Проникся 
духом самураев

— Где вы родились?
— В маленькой комна-

те в коммуналке на Фрун-
зенской набережной, где 
жили бабушка с дедушкой 
и мама с папой. Папа при-

ехал из Оренбурга посту-
пать в Физтех, а мама учи-
лась в МГУ. Поженившись, 
они стали жить у неё. Ино-
гда я специально проез-
жаю мимо этого дома — он 
стоит там и сейчас. Потом 

мы получили квартиру на 
улице Шверника. Там я хо-
дил в детский садик, куда 
отвозила меня прабабуш-
ка, специально выписан-
ная для этого из Средней 
Азии. В маленькой двуш-
ке мы существовали вше-
стером. А когда я учился в 
3-м классе, родители пе-
реехали на улицу Вавило-
ва и мы стали жить у метро 
«Академическая». Оттуда 
я уезжал в Корею в каче-
стве молодого дипломата, 
отдав долг стране за моё 
обу чение. 

Когда в 1985-м вернулся, 
мы с женой стали жить на 
улице Тухачевского, там 
родился наш сын (сын 
Скляра Пётр – худож-
ник-график. — Ред.), а ког-
да ему было уже 11 лет, пе-
реехали на Полежаевскую 
и живём там до сих пор.

— Есть ли у вас любимые 
места детства?

— Я учился в 45-й 
спецшколе, через дорогу 
от неё были магазин «Дет-
ский мир» и кинотеатр 
«Ракета», позже — «Улан-

Батор», куда мы сбегали с 
уроков смотреть кино.

Люблю Ленинские горы, 
куда ходил в секцию гор-
ных лыж. В СССР лыжи 
были очень примитив-
ной конструкции, и в 8-м 
классе, в 1973 году, я сло-
мал ногу — на этом горно-
лыжный спорт прекратил-
ся. Хорошо помню кино-
театр «Иллюзион» — един-
ственный в Москве, кроме 
«Повторного фильма», 
где можно было посмо-
треть западные картины. 
Все свои лучшие фильмы 
юношества я посмотрел в 
этих кинотеатрах. В «Ил-
люзионе» впервые увидел 
«7 самураев» и благодаря 
отчасти Куросаве, отчасти 
игре актёра Тосиро Мифу-
нэ проникся самурайским 
духом. 

Патриаршие пруды — я 
помню их ещё до переде-
лок и перестроек, — там 
жил мой самый близкий 
друг, который стал потом 
учёным, профессором, 
директором академиче-
ского института. Помню 

дом на Котельнической…
— Именно там жил Аксё-

нов, предвестник эпохи рок-н-
ролла, автор «Острова Крым», 
свободу которого вы вкушали, 
проводя там летние месяцы с 
«хиппийской группировкой».

— И Людмила Зыки-
на, которую я невероятно 
уважаю, и у которой моя 
мама брала интервью. А 
ещё в доме на Котельниче-
ской жил мой однокласс-
ник Миша Ширвиндт, 
с которым мы учились с 
7-го класса. Во «взрос-
лые» школьные годы мы 
часто бывали у него в го-
стях, когда не было дома 
его родителей. 

— Александр, вы — олице-
творение рок-н-ролла в Рос-
сии. Что происходит в вашей 
жизни сейчас?

— Ничего особо не изме-
нилось. Репетирую, играю 
концерты, сочиняю музы-
ку. Жизнь достаточно, на 
поверхностный взгляд, 
неизменная на протяже-
нии многих лет.

Беседовала 
Мария АНИСИМОВА

В маленькой двушке мы 
существовали вшестером

Министр культуры Владимир Мединский поздравил 
Александра Скляра с присвоением ему звания 
«Заслуженный артист РФ»
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В 
минувшем году 
исполнилось 440 
лет со дня пер-
вого письменно-
го упоминания о 
селе Ивановском. 

О том, как оно зарождалось, 
о непростых временах Сму-
ты и о современном перио-
де массового строительства 
корреспонденту «ВО» рас-
сказал руководитель мест-
ного краеведческого музея 
Николай Степанов.

Иван-крикун

— По одной из версий, у 
Ивана Грозного в XVI веке 
был стольником Иван по 
прозвищу Реут, что озна-
чает «крикун». И вот за хо-
рошую службу Иван IV от-
даёт ему во владение тер-
ритории на востоке Мо-
сквы. В наиболее крупном 
населённом пункте столь-
ник поставил деревянную 
церковь в честь Рождества 
Иоанна Предтечи и обра-
зовал здесь село Иванов-
ское. А за соседней дерев-
ней закрепилось название 
Реутово, — рассказывает 
Николай Степанов.

Первое письменное упо-
минание о селе датирова-
но 1576 годом. В писцовой 
книге поместных земель 
половина села Ивановско-
го и деревни Реутово зна-
чится уже за помещиком 
Невзором Белявиным. В 
его угодьях были порядка 
100 десятин плодородной 
земли и яблоневый сад. 

Растили арбузы

В начале XVII века, в 
период Смуты, на Влади-

мирской дороге хозяйни-
чали разбойники атама-
на Салкова, шайку по-
том удалось разгромить 
Дмитрию Пожарскому. 
Но село было разграбле-
но, жители его покинули, 
и к середине века здесь об-
разовалась пустошь.

— Однако к концу века 
при царе Алексее Михай-
ловиче село вновь отстро-
или. Здесь образовались 
60 крестьянских и 20 дво-
ров ремесленников. Посе-
ленцев свозили из разных 
концов страны, а также 
из земель польско-литов-
ского государства, где шли 
военные действия, — рас-
сказывает Степанов.

Во второй половине 
XVII века Ивановское вхо-
дило в состав государевой 
вотчины. 

— Алексей Михайло-
вич внедрял и проверял 
здесь различные методы 
ведения хозяйства. Были 
выстроены плотины, две 
мельницы, в выкопанном 
пруду стали разводить 

линей, карасей и лебедей. 
Выращивали даже вино-
град, дыни, арбузы, был 
разбит тутовый сад. А ещё 
здесь выпускали муаровые 
ленты для орденов, — от-
мечает историк.

Сын Алексея Михайло-
вича, будущий император 
Петр I проводил в Иванов-
ском потешные бои. Когда 
строился кинотеатр «Сая-
ны», в отвалах было найдено 
маленькое пушечное ядро, 
которое свидетельствует о 
создании игровой армии.

Проводы каторжников

Во время войны с Напо-
леоном в 1812 году на жи-
телей Ивановского напа-
ли мародёры. Об этом уз-
нали казаки князя Голи-
цына и под покровом ночи 
захватили отряд француз-
ских грабителей. А в 1830 
году по пути в Болдино в 

Ивановском останавли-
вался Александр Пушкин. 

— Здесь он простился со 
своими друзьями Погоди-
ным и Нащокиным. Рас-
пив бутылку шампанско-
го, Пушкин отправился в 
Болдино, где в тот год на-
писал свои лучшие произ-
ведения, — отмечает Сте-
панов.

По Владимирке про-
ходил и знаменитый ка-
торжный путь. 

— Ивановское было по-
следним населённым пун-
ктом, до которого осуж-
дённых могли проводить 
родственники, — расска-
зывает историк. 

В 1919 году часть Влади-
мирского тракта была пе-
реименована в шоссе Эн-
тузиастов, под которыми 
подразумевали революци-
онеров и политических за-
ключённых, следовавших 
этим трактом в ссылку. 

Первая многоэтажка
В советский период в 

селе был организован 
колхоз, где выращивали 
саженцы кустарников и 
деревьев для озеленения 
Москвы. А в Терлецком 
лесу с 1924 года распола-
галась Центральная во-
енно-техническая школа 
дрессировщиков Красной 
армии. Отсюда отправля-
ли на фронт собак, кото-
рые за годы Великой Оте-
чественной нашли 4 млн 
взрывных устройств. 

При ст рои тельст ве 
МКАД часть села была 
снесена. А в 1971 году в 
районе началось массовое 
жилищное строительство. 

— Я был лично знаком 
с архитектором Виктором 
Лебедевым, который про-
ектировал дома. Он рас-
сказывал, что тогда было 
очень сложно сделать рай-
он интересным в архитек-
турном плане. Но архитек-
торы соединили типовые 
дома по углам так, что их 
внутреннюю сторону раз-
вернули к солнцу. А изги-
бы зданий закрыли вну-
тренние дворы от ветра, 
— добавляет Степанов. 

Первой многоэтажкой 
стал четвёртый корпус 
дома 98 на шоссе Энтузи-
астов. К 1972 году новосё-
лов было около 60 тысяч, а 
сейчас в районе живут бо-
лее 100 тысяч человек.

Ольга МАЛЫХИНА

Районный краеведческий 
музей «Ивановское»: ш. Эн-
тузиастов, 98а. Экскурсии 
проводятся бесплатно по 
предварительной записи по 
тел. 8-905-561-5068

Пушкин 
простился 
здесь 
с друзьями 
и отправился 
в Болдино

Землю отдали Ивану 
по прозвищу Реут
Исполнилось 440 лет с момента первого письменного упоминания Ивановского

В советское время началось строительство 
многоэтажек на улице Молостовых

Каменный храм Рождества Иоанна Предтечи был 
построен в 1801 году на месте деревянной церкви
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и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

м. «Семёновская»,
Семёновская пл., 7, БЦ «Веронд»

м. «Первомайская», ТЦ «Первомайский»
м. «Курская», ТЦ «Атриум»

т. (495) 640-3320

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ

Приём строчных объявлений в газету
«ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ» 
по тел. 8 (499) 206-8382

shop. newsvostok.ru    
shop@zbulvar.ru   
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Н
аташа Королёва c дет-
ства любит вкусно по-
есть. Обожает пампуш-
ки, борщи и, разу меется, 
сало. В то время, когда 

она шестнадцатилетней девчуш-
кой приехала покорять Москву, в 
столице с продуктами было туго-
вато, и она шла на рынок, где как 
истовая хозяйка торговалась за 
каждый овощ-фрукт, не говоря 
уже о сале. Тут-то в ней и откры-
лись недюжинные актёрские спо-
собности. Постепенно посещение 
рынка превратилось в своеобраз-
ную игру.

Правда, со временем Наташа, 
склонная к полноте, вынуждена 
была сесть на жёсткую диету. 

— Пришлось отказаться от соли, 
приправ, пряностей, соусов, май-
онезов и кетчупов, булочек и слад-
кого, — говорит певица. — Зато 

можно есть отварное мясо, рыбу, 
огурцы, помидоры, перцы. При-
чём всё небольшими порциями и 
через каждые два часа. 

Чтобы достигнуть реального 
эффекта, на такой диете нуж-
но продержаться три недели. 

И всё же время от време-
ни Наташа Королёва позво-
ляет себе что-нибудь вкус-
ненькое, например курицу 
с курагой и черносливом.  

Пару куриных грудок 
порежьте кусочками. 
Большую луко-
вицу мелко по-

рубите и обжарьте на раститель-
ном масле до золотистого цвета. 
Добавьте тёртую морковь, а через 
несколько минут и куриное мясо. 
Всё это накройте крышкой и ту-

шите до полуготовности. 
Затем добавьте целые 

сухофрукты — черно-
слив, курагу (коли-
чество по желанию) 
— и продолжайте 
тушить. Минут за 
пять до готовности 
выдавите два зуб-

чика чеснока в со-
евый соус (коли-

чество по вкусу) 
и добавьте в ку-
рицу. 

Ирина 
МИХАЙЛОВА 

Лучше 
новых двух

NEWSVOSTOK.RU

Курица с курагой и черносливом 

Лишь немногие из тех, 
кого мучает кашель, идут 
к врачу. Большинство идут 
в театр…

Решила сесть на диету. 
Избавилась от всей вред-
ной еды в холодильнике.

Как это было вкусно!

На вопрос ребёнка: «Де-
душка Мороз, а ты настоя-
щий?» — Дед Мороз начал 
показывать сертификаты, 
справку из налоговой, ли-
цензию и временную мо-
сковскую регистрацию.

В начале учебного года 
учительница знакомится с 
учениками. Спрашивает у 
одного из них:

— Как твоя фамилия?
— Штирлиц.
— Ты что, смеёшься надо 

мной? Бегом за родителями!
Приходит отец. Учительни-

ца жалуется:
— Что же это такое? Я 

спрашиваю фамилию ва-

шего сына, а он отвечает: 
«Штирлиц!»

Отец сконфуженно:
— Стесняется он. Борма-

ны мы…

Плохо быть русским поэ-
том-классиком. Всю жизнь 
стараешься, пишешь изо 
всех сил, а тебя в 3-м клас-
се проходят.

Жёнам на заметку: мужик 
замечает, что его баба по-
стриглась, лишь в двух слу-
чаях:

1) она пришла домой лы-
сая;

2) он сидел и ждал её в па-
рикмахерской.

Запись в дневнике:
«Ваш сын сегодня опять 

дрался на перемене. Я по-
ставила на него и выигра-
ла 500 рублей. Спасибо!»

— Я у тебя пакет с сар-
дельками забыл.

— Да, спасибо.

По горизонтали: Гувернер. 
Рис. Скамейка. Лорнет. Отклик. 
Аэропорт. Аксис. Мрамор. Оплот. 
Упа. Отруби. Этап. Окот. Лето. 
Ягель. Свадьба.

По вертикали: Лаборатория. 
Кострище. Соболь. Русалка. 
Пике. Отс. Лермонтов. Ромео. 
Орт. Репа. Район. Омут. Евро-
па. Старт. Трапеза. ОТВЕТЫ НА СКАНВОРДЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ от певицы Наташи Королёвой
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Редакция газеты «Вос-
точный округ» объявля-
ет новый фотоконкурс 
для читателей. Он на-
зывается «Я отдыхаю в 
России». А идею его под-
сказал нам Госкомстат. В 
последние два года суще-
ственно выросло число 
граждан нашей страны, 
которые предпочитают 
проводить отпуск дома. 
Ну то есть дома не бук-
вально, а в России. Мно-
гие стали понимать, что 
жизнь может пройти, а 
ты так ни разу не уви-
дишь Байкал или Кам-
чатку, или на Алтае не 
побываешь, или, на-
пример, не сфотогра-
фируешь полярное сия-
ние на острове Вранге-
ля. Так что этот наш кон-
курс для тех, кто решил 
исследовать заповедные 

уголки России, включая, 
скажем, родовую дерев-
ню под Калугой.

Технические параме-
тры снимков должны 
быть такими: разреше-
ние — не менее 200 dpi, 
размер — 10х15 см.

В остальном, что на-
зывается, простор для 
творчества. Не забудьте 
сделать приписку: где, 
когда и при каких обсто-
ятельствах сделан сни-
мок. На нём не обяза-
тельно должны быть за-
печатлены вы или ваши 
родственники, хотя и 
это допускается. Глав-
ное — передать атмос-
феру или приметы того 
места, где вы побывали.

Сам ые и н тересн ые 
ваши снимки мы будем 
публиковать в течение 
года. А в конце 2017-го 
подведём итоги: лучших 
авторов ждут призы. 

Ваш «ВО»

ВНИМАНИЕ: 
КОНКУРС!

Покажите, как вы отдыхаете в России Дрозды остались 
зимовать в Измайлове

Очень красивых птиц — с 
серой головой, с рыжеватой 
спинкой и с пёстрой манишкой 
— можно сегодня наблюдать 
в Измайловском лесопарке. 
Они шустро бегают по снегу 
там, где растут рябина и боя-
рышник, и склёвывают упав-
шие ягоды. Людей они почти 
не боятся, подпускают очень 
близко. Как рассказали в Ди-
рекции природных территорий 
«Измайлово» и «Косинский», 
это дрозды-рябинники.

— Это обычный для Москвы 
вид, перелётный. Но в послед-
ние годы дрозды-рябинники 
часто остаются на зимовку в 

городе из-за постепенно те-
плеющего климата, — гово-
рит Павел Скородумов, спе-
циалист ГПБУ «Мос природа» 
по Восточному округу. — Зи-
мой рябинник лакомится семе-
нами, ягодами рябины, а ле-
том предпочитает насекомых 
и червей. 

Молодые дрозды очень лю-
бопытные и часто подлетают в 
поисках корма к людям. Но не 
стоит кормить с рук этих птиц, 
поскольку со временем они от-
выкают добывать пищу само-
стоятельно и становятся уяз-
вимыми в дикой природе.

Алексей ТУМАНОВ

Кормить дроздов с рук 
не стоит

Один из наших корреспондентов 
в прошлом году побывал  в Ялте


